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Глава Ингушетии встретился
с родственниками молодых людей, 

ушедших к членам НВФ

Мероприятие, на котором 
присутствовали члены пра-
вительства РИ, руководите-
ли министерств и ведомств, 
представители казачества, 
кадеты ГКК, студенты, вете-
раны, журналисты республи-
канских СМИ состоялось в 
Театре юного зрителя в На-
зрани. 

7 февраля 1992 года  
при выполнении тре-
нировочного полета 
в сложных метеоро-
логических условиях 
у самолета «МИГ», 
который пилотиро-
вал генерал Осканов, 
произошел отказ ави-
агоризонта, в резуль-
тате чего в условиях 
плохой видимости 
была потеряна про-
странственная ори-
ентировка. Выйдя из 
облаков, летчик уви-
дел перед собой насе-
лённый пункт. Ценой 
собственной жизни 
генерал-майор Оска-
нов сумел предотвратить па-
дение самолета на поселок  
Хворостянка Добринского 
района Липецкой области…

Это был мужественный и 
решительный человек, пре-
зревший свою смерть ради 
жизни других. 

Траурный митинг состоял-
ся и на месте гибели Сулам-
бека Осканова близ села Ко-
зельки Добринского района 
Липецкой области. Подвиг 
настоящего человека жив в 
народной памяти. Его помнят 
друзья по службе, товарищи, 
односельчане. Помнят его 
сердечность и доброту, му-
жество и верность воинскому 
долгу. В память о подвиге на-
шего земляка ежегодно про-
водятся всероссийкие тур-
ниры по боксу, его именем 
названы улицы наших горо-
дов и сел. 

Советник главы Ингуше-
тии зачитал приветственный 
адрес Юнус-Бека Евкурова.

- Прошло 19 лет, как сна-
ми нет Суламбека Сусурку-
ловича Осканова – нашего 
великого земляка, генерал-
майора авиации, летчика-
испытателя, Героя Россий-
ской Федерации. С давних 
времен служение своему 
Отечеству считается почет-
ным и святым делом. Честь 
и доблесть, верность и само-
отверженность при служении 
Родине всегда были и оста-
ются важнейшими составля-
ющими истинного патриота. 
Именно этими качествами 
всегда отличался Суламбек 
Осканов. Он прожил недол-
гую, но яркую жизнь. Юноша 
из простой ингушской семьи, 
безумно влюблённый в небо, 
всего себя без остатка по-
святил избранному делу. Он 
был нашим современником, 

одним из лучших представи-
телей ингушского народа. Су-
ламбек Осканов стал одним 
из первых героев новой Рос-
сии. В сердцах миллионов 
людей он навсегда останется 
мужественным и отважным 
человеком. В решающий мо-
мент он выбрал собственную 
гибель ради спасения жизни 

других и ушел в бессмертие. 
Яркий след, оставленный Су-
ламбеком в людской памяти,  
и есть истинный смысл суще-
ствования человека на этой 
земле. На примере его жиз-
ни и подвига выросло целое 
поколение молодых людей, 
для которых верное служе-
ние своему Отечеству стало 
смыслом их жизни. Отдавая 
дань памяти Суламбеку Су-
суркуловичу Осканову, выра-
жаю искреннюю уверенность, 
что подвиг славного сына Ин-
гушетии навсегда останется 
в памяти нашего народа. 

Перед аудиторией высту-
пили также друзья и род-
ственники Суламбека Оска-
нова. 

Вышла в свет книга извест-
ного ученого, близкого друга 
героя Виссангирея Танкие-
ва, который три года вместе 
с Суламбеком учился в ака-
демии и жил с ним в одной 
комнате.

«Миг Суламбека Оскано-
ва» – воспоминания полков-
ника Танкиева о годах учебы, 
проведенных с Суламбеком, 
о дружбе двух офицеров. Эту 
книгу отличает лаконичность 
автора, мастерски изложив-
шего  жизненный подвиг ге-
нерала Осканова. Считаю 
необходимым отметить, что 
издание может и должно 
быть доступно всем желаю-
щим  в школах и учебных за-
ведениях. Спасибо Виссан-
гирею Танкиеву за эту книгу 
о нашем славном земляке. 
Величие подвига Суламбе-
ка Осканова, его решимость 
и любовь к своему народу и 
к своей стране всегда будут  
жить в памяти благодарных 
потомков.    

 
М. ХАНИЕВ

Прокуратурой республики в ходе 
бюджетной проверки в минсельхозе 

республики выявлен факт совершения 
мошенничества

КОРРуПЦИЯ

Пресечена деятельность 
организованной преступной группы, 

члены которой осуществляли 
незаконный сбыт и приготовление 
к сбыту наркотического средства 
«марихуана» в крупном размере 

на территории республики

НЕТ - НаРКОТИКаМ!

В последнее время 
юго-западный микрорай-
он г. Назрани (Центр-
Камаз) стал местом 
масштабных землерой-
ных  работ. Высокими 
темпами, с помощью 
мощной техники, по ули-
цам копаются траншеи 
и в них укладываются 
диковинные для наших 
мест пластмассовые 
газопроводные трубы. 
Но жителей удивляет 
не только материал, из 
которого изготовлены 
трубы, удивляет сам 
факт проведения этих 
работ. Хорошо, если 
бы они велись на ули-
цах, где нет газопрово-
дов. Например, на улице 
К. Машхоева всего два 
года назад проложили 
капитальный газопро-
вод, который в избытке 
обеспечивает жителей 
«голубым» топливом. 
Тем не менее, здесь, как 
и на других улицах, про-
ложили параллельный 
газопровод.

Жители микрорайона не-
доумевают: «Неужто наши 
власти так разбогатели, 
что некуда девать день-
ги?» Другие поправляют: 
«Эти работы финансируют 
не власти, а «Газпром». 
Сами производители ра-
бот были не особенно в 
курсе этого вопроса, но 
туманно говорили, что у 
правительства республики 
появились излишки денег, 
которые оно и пустило на 
параллельную газифика-
цию. Тут же появились и 
доморощенные «экспер-
ты» в вопросах безопасно-
сти, которые стали сеять в 
среде обитателей тревогу 
по поводу ненадежности 
пластмассовых труб, осо-
бенно в местах соединения 
отводов непосредственно 
к домам потребителей. На-
шлись также «эксперты» 
в области коррупции, ко-
торые подвели черту: чи-

новники затеяли это дело, 
чтобы набить свои карма-
ны, иначе, зачем же про-
кладывать параллельные 
газопроводы?! Почему эти 
деньги не направили на 
улучшение энергоснабже-
ния, с которым у нас про-
сто беда?

Вообще, нужно сказать, 
что кое-что для улучшения 
инфраструктуры микро-
района в последние годы 
делается. Года три-четыре 
назад было заасфальти-
ровано несколько улиц, 
на некоторых улучшено 
энергоснабжение, про-
ложены капитальные га-
зопроводы… Но, вот что 
удивительно! Ни органы 
местного самоуправления, 
ни газовики, ни энергети-
ки, ни дорожники не счи-
тают нужным оповещать 
об этом общественность 
через средства массовой 
информации. Те, кто непо-
средственно на себе ощу-
щают улучшения, знают об 
этом и без СМИ. Но широ-
кая общественность тоже 
должна знать об этом. Это 
давало бы сигнал о том, 
что в республике ведет-
ся работа по улучшению 
быта людей. Что дойдет 
очередь и до решения их 
проблем. Создается впе-
чатление, что власть су-
ществует сама по себе и 
для самой себя. а проис-
ходит это из-за отсутствия 
диалога между властью 
и населением. Площад-
кой же для такого диало-
га должны быть средства 
массовой информации. 

Ведь разговоров о парал-
лельной газификации юго-
западного микрорайона 
могло не быть, если бы 
до начала работ кто-либо 
из ответственных руко-
водителей рассказал на 
страницах газет о целях и 
задачах этого проекта, об 
особенностях пластмассо-
вых труб, почему возникла 
необходимость в прове-
дении этой работы и т.п. 
у нас вести диалог с на-
селением считает нужным 
только Глава республики, 
остальные словно воды в 
рот набрали.

Или вот такая пробле-
ма. Копая траншею под 
газопровод, экскаватор во 
многих местах разруша-
ет асфальтовое полотно 
дорог. Будет ли оно вос-
становлено, волнуются 
жители, которые с насту-
плением теплых дней ста-
ли утопать в грязи. Осо-
бо осведомленные люди 
говорят, что по условиям 
контракта подрядчик дол-
жен привести все в перво-
зданный вид. Так ли это? у 
кого получить ответ? И об 
этом тоже надо было опо-
вестить людей еще до на-
чала работ.

История с газификацией 
юго-западного микрорайо-
на со всей очевидностью 
показывает, что нет ничего 
хуже, чем отсутствие диа-
лога между населением и 
всевозможными структура-
ми, оказывающими услуги 
населению.                                                                                                           

                                                                                         
Абу ГАДАБОРШЕВ

ВОПРОС ПО СущЕСТВу

у кого получить 
ответ?«Миг 

Суламбека 
Осканова»

7 февраля общественность Ингушетии отме-
тила 19-летие со дня гибели Героя Российской 
Федерации, бывшего начальника Липецкого авиа-
центра генерал-майора авиации Суламбека Сусур-
куловича  Осканова. 

8 февраля 2011 г. в п. Дом-
бай президент Карачаево-
Черкесии Борис Эбзеев и 
Глава Республики Ингушетия 
Юнус-Бек Евкуров подписа-
ли соглашение о торгово-
экономическом, научно-
техническом, социальном и 
культурном сотрудничестве 
на пятилетний срок. 

Данное соглашение осно-
вывается на взаимной за-
интересованности в  со-
хранении и дальнейшем 
развитии двусторонних свя-
зей в торгово-экономической, 
научно-технической, соци-
альной и культурной сферах, 
и способствует дальнейшему 
укреплению государствен-
ности и сохранению целост-
ности Российской Федера-
ции и отвечает интересам 
населения, проживающего 
на территориях Ингушетии 
и Карачаево-Черкесской Ре-
спублики. 

Комментируя важность 
подписания соглашения, 
Глава Карачаево-Черкесии 
Борис Эбзеев подчеркнул 
его интегративную роль и на-
звал подписание соглашения 
«очень важным фактором 
развития двух северокавказ-
ских республик». 

«Мы - субъекты Северо-
кавказского федерального 
округа - народы одной судь-
бы. Наши связи, взаимодей-
ствие и сотрудничество во 
всех сферах нам жизненно 
необходимы. у нас колос-
сальный потенциал. Его со-
вместное использование, 
включая естественное раз-
деление труда, которое исто-
рически сложилось, – очень 
важный фактор развития, это 
добрая воля и те братские 
отношения, которые всегда 
связывали наши республики 
и наши народы», - заявил 
на пресс-конференции пре-
зидент Карачаево-Черкесии 

Борис Эбзеев. 
Глава Ингушетии Юнус-

Бек Евкуров отметил, что 
выстраивание долгосроч-
ных взаимоотношений меж-
ду народами Ингушетии и 
Карачаево-Черкесии, в том 
числе, будет строиться через 
призму подписанного согла-
шения. 

«Любые соглашения - это 
прежде всего протокольные 
вещи, которые отражены на 
бумаге. Но наши республики 
связывает гораздо больше. 
Живя на Кавказе, многие 
люди не знают друг про дру-
га, не знают о нашей исто-
рии. Мы будем развивать эту 
взаимосвязь, рассказывать о 
людях, культуре, традициях, 
о наших великих предках. 
Самое главное - узнать друг 
о друге, воспитывать нашу 
молодежь через это», – ска-
зал Глава Ингушетии. 

Вместе с тем он подчер-
кнул, что подписанное со-
глашение в большей степени 
завязано на экономическом 
потенциале. В числе приори-
тетных отраслей для эконо-
мики Ингушетии Юнус-Бек 
Евкуров назвал развитие 
агропромышленного ком-
плекса и строительной от-
расли, где у республики 
есть огромные перспективы 
и реальные проекты, кото-
рые республика намерена 
реализовать как в рамках 
собственной программы 
социально-экономического 
развития Ингушетии, так и в 
рамках комплексной страте-
гии развития СКФО. 

Первый этап реализации 
соглашения уже начался. В 
Карачаево-Черкесию приеха-
ли отраслевые министры Ин-
гушетии, чтобы изучить опыт 
республики в различных от-
раслях экономики. В част-
ности, Глава Ингушетии рас-
сказал о своем намерении 

создать в Ингушетии бренд, 
аналогичный уже действую-
щему в Карачаево-Черкесии 
бренду «Карачаево-
Черкесскпродукт». Глава 
Карачаево-Черкесии выра-
зил желание перенять у Ин-
гушетии опыт малоэтажного 
строительства, добавив, что 
республика готова постав-
лять в Ингушетию цемент, 
иные строительные мате-
риалы и сырье, а также рас-
ширить рынок сбыта сель-
скохозяйственной продукции 
посредством сахарного заво-
да в Эркен-Шахаре. 

Также в ходе пресс-
конференции главы респу-
блик особо выделили такое 
направление для сотрудни-
чества, как развитие культу-
ры. 

«Я восхищен культурой ин-
гушского народа. Кавказ - это 
и опера, и высокое художе-
ственное творчество, заме-
чательные писатели, кото-
рые пишут на родных языках. 
Они должны быть переведе-
ны, должны стать достояни-
ем всей нашей великой стра-
ны», – подчеркнул президент 
Карачаево-Черкесии Борис 
Эбзеев. 

Обозначены первые шаги 
по сотрудничеству в обла-
сти спорта. Так, ингушские 
армреслеры и борцы на по-
ясах будут проходить сборы 
перед «Кавказскими играми 
-2011» на спортивных базах 
Карачаево-Черкесии. 

В ближайшее время на 
основе общего соглашения в 
обеих республиках будут за-
ключены отраслевые согла-
шения по разным направле-
ниям, предусматривающие 
конкретные мероприятия и 
задачи, которые необходимо 
реализовать. 

Пресс-служба Главы РИ

Главы Ингушетии 
и Карачаево-Черкесии подписали 

соглашение о сотрудничестве

В правительстве 
обсудили проект РЦП

5 февраля Глава Республи-
ки Ингушетия Юнус-Бек Евку-
ров провел в Магасе встречу 
с родственниками молодых 
людей, которые ушли из дома 
с целью примкнуть к НВФ или 
уже являются их членами. 
На встрече присутствовали 
представители муфтията и 
главы сельских администра-
ций. Были также приглаше-
ны родственники Магомеда 
Евлоева, подозреваемого в 
совершении теракта в аэро-
порту «Домодедово». 

Глава республики заявил, 
что родители несут ответ-
ственность за своих сыновей, 
которые уходят к боевикам. 
В то же время он подчеркнул, 
что «живем мы в непростое 
время». «Часть молодежи 
не верит ни мне, поскольку 
видят во мне чиновника, ни 
представителю муфтията, 
ни родителям, ни старшему 
в роду. авторитетом для них 
становится человек, который 
не знает ни наших обычаев, 
ни элементарных вопросов 
религии», - сказал он. 

Риторически прозвучал во-
прос Главы «куда мы идем?» 
По мнению Юнус-Бека Евку-
рова, проблема террористи-
ческой угрозы настолько гло-
бальна, что ее необходимо 

решать всем миром. «Если 
вы, родители, не можете по-
влиять на члена своей се-
мьи, вышедшего из-под ро-
дительского повиновения, 
призовите на помощь сосе-
дей, родственников, власть, 
общество. Найдите в себе 
мужество признать, что ваш 
сын представляет обще-
ственную угрозу. Пусть люди 
знают о нем и ограждают уже 
своих детей от его пагубного 
влияния», - заявил он. 

Глава Ингушетии считает, 
что каждый родитель должен 
контролировать круг обще-
ния своих взрослых детей. 

Муфтий Республики Ин-
гушетия Исса Хамхоев рас-
сказал участникам встречи 
о работе, которую проводит 
муфтият с молодежью и жи-
телями республики. По его 
словам, авторитетные ре-
лигиозные деятели каждую 
неделю в мечетях, на уроках 
религии в школах, в медресе, 
на различных мероприятиях 
общаются с людьми, дают 
разъяснения по поводу за-
прещенного и разрешенного 
в исламе, объясняют, к каким 
последствиям может приве-
сти отклонение от традици-
онного ислама. 

- Мы разговариваем с се-

мьями тех, кто ушел в ряды 
НВФ. Просим их убедить сво-
их сыновей вернуться к мир-
ной жизни, гарантируем им 
безопасность, - сообщил он. 

Глава республики отметил, 
что те, кто решается на уход к 
боевикам, как правило, люди 
внушаемые, слабовольные 
и поверхностно знакомые с 
вопросами религии. «Его со-
знание затуманено ложными 
представлениями о религи-
озном долге и таким челове-
ком легко манипулировать», 
- подчеркнул он. 

«убийство мирных людей, 
будь то мусульмане или хри-
стиане, это не джихад. Джи-
хад - это хорошо учиться, 
быть послушным сыном для 
своих родителям», - сказал 
Юнус-Бек Евкуров. 

К концу встречи Глава 
Ингушетии настоятельно 
попросил родителей и род-
ственников молодых людей, 
ушедших из дома с целью 
примкнуть к членам НВФ или 
уже являющихся ее членами, 
разыскать их и убедить вер-
нуться к мирной жизни. «Я 
гарантирую им безопасность 
и обеспечение их законных 
прав», - заявил Юнус-Бек Ев-
куров. 

утверждено обвинитель-
ное заключение в отно-
шении жителя с. Сурхахи 
Б.Т.Измайлова, М.И.Евлоева 
из с.Яндаре и жителя г. Кара-
булака Б.Х.Евлоева.

В ходе предварительного 
следствия доказательства-
ми, собранными по делу, 
установлено, что Измайлов 
Б.Т., действуя из корыстных 
побуждений, создал устой-
чивую преступную группу, в 
состав которой, кроме него, 
как организатора и руководи-
теля, вошёл Евлоев М.И. 

С ноября по декабрь 2010 
года, используя единый ме-
тод преступной деятель-
ности, по заранее разра-
ботанному плану, согласно 

распределенным функциям 
между членами группы, Из-
майлов незаконно не менее 6 
раз сбыл и 1 раз приготовил 
к сбыту на территории Респу-
блики Ингушетия наркотиче-
ское средство «марихуана» 
в крупном размере прове-
ренным лицам, поиск и про-
верку которых осуществлял 
М.И.Евлоев, также в составе 
группы сбывавший указан-
ное наркотическое средство. 
При этом в 3 случаях из 6 
Б.Т.Измайлов и М.И.Евлоев 
сбывали наркотическое 
средство при пособничестве 
Б.Х.Евлоева.

Общая масса наркоти-
ческого средства «мари-
хуана», сбытого и при-

готовленного к сбыту 
Измайловым Б.Т. в составе 
организованной преступной 
группы с М.И.Евлоевым, в 
том числе при пособниче-
стве Б.Х.Евлоева, составила 
более 180 граммов.

уголовное дело для рас-
смотрения направлено в 
районный суд.

Ход расследования уголов-
ного дела контролировался 
отделом по надзору за след-
ствием, дознанием и ОРД 
прокуратуры республики.

З.КАТИЕВА,
помощник прокурора 

республики

Прокуратурой Республики 
Ингушетия в ходе проведе-
ния в министерстве сельско-
го хозяйства и продоволь-
ствия Республики Ингушетия 
проверки соблюдения бюд-
жетного законодательства 
за 2010 год при реализации 
приоритетного национально-
го проекта «Развитие аПК» 
выявлен факт хищения бюд-
жетных средств путем мо-
шенничества руководителем 
крестьянского (фермерского) 
хозяйства Я. в размере бо-
лее 290 тыс. рублей.

В 2010 году гр. Я. совмест-
но с неустановленными ли-
цами страховой организации 
и должностными лицами 
министерства сельского хо-
зяйства и продовольствия 
республики совершил хище-
ние денежных средств, вы-
деленных в качестве субси-
дий на компенсацию части 
затрат по страхованию уро-
жая сельскохозяйственных 
культур путем изготовления 
фиктивных документов.

По результатам проверки 
прокуратурой республики ма-

териал проверки направлен 
в следственное управление 
при МВД по Республике Ингу-
шетия  для решения вопроса 
об уголовном преследовании 
в отношении главы крестьян-
ского (фермерского) хозяй-
ства гр. Я., неустановленных 
лиц страховой организации и 
должностных лиц минсель-
хоза республики по ч.3 ст. 
159 уК РФ - мошенничество, 
совершенное группой лиц по 
предварительному сговору с 
использованием служебного 
положения.

08.02.2011 г. в Магасе 
председатель правитель-
ства РИ Алексей Воро-
бьев провел совещание, 
на котором был обсужден 
проект республиканской 
целевой программы «До-
полнительные меры по 
снижению напряженности 
на рынке труда РИ в 2011 
году». 

Основной целью програм-
мы, разработчиком которой 
выступает управление госу-
дарственной службы занято-
сти населения РИ, является 

принятие мер по снижению 
негативных и социально-
экономических последствий 
возможного увольнения ра-
ботников и предупреждение 
безработицы в республике. 

В обсуждении програм-
мы участвовали руководи-
тели ряда министерств и 
ведомств, главы админи-
страций муниципальных об-
разований. 

«В общем, работа управле-
ния государственной службы 
занятости населения подтя-
нулась, в республике посте-
пенно наблюдается сниже-

ние безработицы», - сказал 
глава кабинета министров. 
Но при этом алексей Воро-
бьев отметил, что в новом 
году на улицах республики 
пока еще не наблюдал лю-
дей, работающих от службы 
занятости. 

Председатель правитель-
ства подчеркнул, что в 2011 
году работу по занятости на-
селения надо существенно 
усилить. 

Пресс-служба 
правительства РИ
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Зима – пора простуд-
ных заболеваний, когда 
резко возрастает нагрузка 
на лечебные учреждения. 
В этом году в больницах 
республики наблюдается 
наплыв больных. Людей 
размещают в коридорах и 
вестибюлях. А что делать, 
если больничных коек не 
хватает? Лечить людей всё 
равно надо. Эта картина из 
республиканской клини-
ческой больницы. Здесь 
действительно сложилось 
тяжелое положение, когда, 
образно говоря, просто 
«яблоку негде упасть». Но, 
при этом, персонал боль-
ницы и врачи делают все, 
что в их силах, чтобы по-
мочь людям избавиться 
от недуга. 

На входе в отделение те-
рапии висит объявление, 
в котором главный врач 
ИРКБ Насруддин Таутиев 
предупреждает больных 
о том, что они не обязаны 
покупать в аптеках лекар-
ства, а если врачи скажут 
кому–то, что нужного ле-
карства нет и надо купить 
его – звонить об этом лич-
но главному врачу. Такие 
же объявления на дверях 
всех отделений больницы. 
Революцией в ингушской 
медицине такой ход глав-
ного врача не назовешь, 
но люди сразу это  оце-
нили и приняли. Конечно, 
может так случиться, что 
нужных лекарств может не 
оказаться и придется по-
купать их , но пока запасы 
медикаментов в больнич-
ной аптеке опасений не 
вызывают. 

В наше время самое глав-
ное – поставить  правиль-
ный диагноз больному, 
выявить недуг. Для этого 
необходимо современное 
медицинское  оборудова-
ние, и  работа по оснаще-
нию главного лечебного 
учреждения республики 
продолжается. Насруддин 
Таутиев рассказал о про-
водимой в ИРКБ работе 
по переоснащению боль-
ницы.

- Я считаю, что сегодня, 
как никогда, у нас появились 
перспективы для улучшения 
качества оказываемой меди-
цинской помощи населению. 
Еще совсем недавно в ре-
спублике не было ни одного 
томографа, а о магнитно–
резонансном томографе не  
приходилось даже мечтать. 
Сегодня мы получили и уже 
установили новый МРТ-
аппарат. К нам приезжал 
председатель правитель-
ства республики алексей 
Воробьев и осмотрел новое 
оборудование. Каждый ру-
ководитель в таком случае 
ищет недостатки, и это пра-
вильно, но если к тебе нет 
серьёзных претензий – зна-
чит ты справился с пору-
ченным делом неплохо.  Мы 
старались по современному 
оформить внутренний  ин-
терьер здания с компьютер-
ным томографом, и проверя-
ющие остались довольны. Я 
с удовольствием скажу еще 
раз, мы получили хороший 
современный уЗИ-аппарат. 
Монтажник александр Ищен-
ко из Санкт–Петербурга, со-
бравший и наладивший этот 
комплекс, отметил, что в 
северной столице таких ап-
паратов немного и для того 
чтобы их сосчитать, хватит 
пальцев одной руки. Это со-
временное, универсальное, 
с хорошими техническими 
параметрами оборудование. 
Третий момент: в малгобек-
ской больнице установлен 
томограф. Все мы хорошо 
знаем, что периферия всег-
да страдала от недостатка 
внимания и средств. а вче-
ра я с удовольствием помог 
разгрузить новый компью-
терный томограф для нашей 
больницы. 

- Это знаковое событие 
и вас можно поздравить с 
этим?

- Я с таким же удоволь-
ствием помогал разгружать 
и МРТ-аппарат, хотя никто 
меня этому не обязывал, да 
и главному врачу не приста-
ло этого делать. Но все мы 
стали свидетелями такого 
события, и стоять в стороне 
и наблюдать за происходя-
щим я считаю недостойно. 
Каждый должен прикоснуть-
ся к истории становления ин-
гушской медицины и принять 
участие в этом процессе. 
Многие люди не имеют поня-
тия об этой технике и путают 
компьютерный томограф с 
магнитно-резонансным то-
мографом. а ведь у этого 
оборудования свои функ-
ции, когда одно дополняет 
другое. Теперь мы сможем 
оперативно диагностиро-
вать больных, а методика 
лечения – это уже нам более 
знакомо. Главное поставить 
больному правильный диа-
гноз, и такие возможности 
теперь у нас есть. Отпадет 
необходимость ездить в 
другие города СКФО на диа-
гностику. Я рад не за себя, 
а за наш народ. Мы теперь 
сможем у себя дома и диа-
гностировать, и лечить боль-

ных, что существенно для 
всех нас. Но и это еще не 
всё. Исходя из сложившейся 
потребности, мы планируем 
открыть в нашей больнице 
травматологический центр 
с установкой нового меди-
цинского оборудования, 
электронно–оптического 
преобразователя. Это мечта 
всех медиков. Я 16 лет прак-
тиковал в области травмато-
логии и скажу, что мы давно 
ждали этого. Что это такое? 
В режиме реального време-
ни с помощью ЭОП можно 
соединять сломанные кости 
и, не разрезая ткань, че-
рез кожу вводить больному 
спицу или забивать штифт. 
Этот метод в десятки раз 
улучшает качество лечения 
и сокращает травматизм.  
Кроме того, мы благодарны 
руководству республикан-
ского минздрава за помощь 
в оснащении больницы. 
Скоро мы переоснастим 
наши операционные блоки 
новыми универсальными 
операционными столами, 
установим современные 
наркозно–дыхательные ап-
параты. После завершения 
этой работы к нам в рамках 
обмена опытом будут при-
езжать ведущие хирурги из  
Краснодарского НИИ меди-
цины. Они  будут у нас прак-
тиковать, а наши врачи будут 
учиться новым методикам 
оперативного вмешатель-
ства на костяк. Это придаёт 
нам дополнительный стимул 
к совершенствованию навы-
ков лечения больных. Ле-
чение больных невозможно 
без проведения анализов. 
Мы планируем закупку ново-
го комплекса современных 
лабораторий, в которых бу-
дут применяться не только 
обычные реактивы для уста-
новления параметров, но и 
газовые анализаторы.  Мы 
будем иметь полную инфор-
мацию по всем параметрам 
состояния больного, в том 
числе уровень насыщения 
крови больного кислородом, 
углекислым газом и другими 
газами, необходимыми для 
нормального функциониро-
вания организма человека, 
и таким образом в ближай-
шее время мы создадим 
нормальную базу с хороши-
ми мощностями. у нас есть 
специалисты с высокой про-
фессиональной квалифика-
цией,  и сегодня у этих лю-
дей появятся возможности 
еще глубже раскрыть свои 
способности. В этой связи 
надо отдать должное гла-
ве республики Юнус–Беку 
Евкурову за помощь в этой 
большой работе по оснаще-
нию наших лечебных учреж-
дений новым  медицинским 
оборудованием. 

- Во все времена  диагно-
стика  больного была са-
мой большой проблемой. 
Немало случаев было, ког-
да доктора не могли устано-
вить правильный диагноз, 
что вызывало негативную 
реакцию у населения. Вы 
уже выше отметили, что 
лечение по  правильно 
установленному диагнозу 
дело второе. Самое глав-
ное - не надо тратиться на 
дорогостоящие поездки в 
другие регионы Кавказа, 
платить бешеные деньги. 
А где брать эти средства 
простым людям? С точки 
зрения государственной 
поддержки  медицины это 
весьма знаменательное 
событие.   

- Я расскажу вам один 
случай. В 2002 году я был 
на специализации в одной 
из московских клиник. В этой 
клинике работал мой одно-
кашник, которому я ассисти-
ровал во время операции  
пожилой женщине по заме-

не тазобедренного сустава. 
Вечером, после операции, 
старушке стало плохо. Я не 
был уверен, что женщина 
выживет, но хороший ана-
лиз крови помог определить 
причину ухудшения состоя-
ния больной и мы постави-
ли ей капельницу, включив 
в смесь лекарств  всё, что 
нужно было больной. На вто-
рой день женщина сидела в 
кровати и кушала. О чем это 
говорит? Мы не стали тупо 
вливать ей нужные, на наш 
взгляд, лекарства, а благо-
даря точному лабораторно-
му обследованию дали ей 
то, что было нужно. 

- Операции по  замене 
тазобедренного сустава   
еще лет 15 назад с успе-
хом проводил наш из-
вестный доктор Ибрагим 
Мурзабеков. Я к тому, что 
у молодых медиков есть у 
кого учиться и перенимать 
опыт.

- Я имел и имею честь  
работать с Ибрагимом абу-
каровичем. Когда в СССР 
еще не знали, что значит 
операция по замене тазобе-
дренного сустава, профес-
сор Мурзабеков делал такие 
операции в алжире, где ра-
ботал по контракту.  Первая 
такая операция у нас была 
проведена в 1995 году, и ког-
да в Москве я озвучил этот 
факт, мне не поверили, по-
считав мои слова выдумкой. 
Но мы доказали скептикам, 
что у нас действительно 
проводятся такие операции. 
Ибрагим абукарович эпо-
хальный для нашей респу-
блики человек, внесший в 
ингушскую медицину  нео-
ценимый вклад. И сегодня, 
возглавляя кафедру госпи-
тальной хирургии, доктор 
Мурзабеков вкладывает всю 
свою душу в дело обучения 
будущих врачей. 

Мы уделяем большое вни-
мание молодым медикам. 
Для примера: отделение, 
где установлен магнитно–
резонансный томограф, мы 
назвали отделением луче-
вой диагностики. В тесном 
сотрудничестве с минздра-
вом республики мы готовим 
вторую группу врачей для 
работы в этом отделении. 
Это три врача, которые по-
едут на специализацию в 
Москву. Мы планируем на 
должность заведующей этим 
отделением Зарему Льянову, 
достаточно образованного и 
квалифицированного специ-
алиста. К Зареме приезжают 
даже из других регионов с 
просьбами расшифровать 
данные томографии или 
магнитно–ядерного резо-
нанса. Планируем ввести в 
штат отделения молодого 
врача, первого выпускника 
нашего лечебного факуль-
тета, отличника ахмеда Лья-
нова. у этого парня большие 
перспективы и, несмотря на 
его молодость, мы ему пол-
ностью доверяем. 

- Вы работаете в этой 
должности всего полгода 
и при вашем руководстве 
произошли такие знако-
вые события. Я всегда 
говорил, что, назначая че-
ловека на должность, надо 
учитывать и груз старых, 
нерешенных  проблем в 
этой отрасли, и помогать 
новому руководителю ре-
шить их. Наверное, тяжело 
практикующему доктору 
сменить операционную на 
служебный кабинет и за-
ниматься рутинной рабо-
той?

- (Смеётся). Недели три 
назад  Ибрагим абукаро-
вич Мурзабеков попросил 
меня ассистировать ему при 
операции, и я с радостью и 
благодарностью пришел в 
операционную. Знаете, этот 

запах лекарств, сама обста-
новка в операционной, когда 
ты кроме больного ничего не 
видишь, придаёт колоссаль-
ный подъём. Получаешь 
громадное удовольствие от 
проделанной работы, когда 
разбитая кость собрана в 
единое целое, закреплена и 
рана зашита. И понимаешь, 
что ты сделал всё правиль-
но, больной в нормальном 
состоянии, и никакими день-
гами это чувство внутренне-
го удовлетворения не изме-
рить.

- А каких больных при-
ходится  больше лечить, 
или, чтобы быть точнее, 
с какими болезнями их  
больше? 

- Достаточно часто стал-
киваемся с больными со 
злокачественной опухолью.  
Но я не хочу, чтобы люди 
цеплялись за эту мысль. К 
сожалению, на сегодняшний 
день мы больше лечим трав-
мы, огнестрельные ранения. 
Причина этому - аварии на 
наших дорогах, покушения 
на силовиков и немотиви-
рованная агрессия. Я часто 
засиживаюсь на работе до-
поздна, и когда заходишь 
в стационар, видишь, что 
люди стали нетерпимы друг 
к другу. агрессивность – это 
выброс адреналина. Это 
гормон возбуждения, бук-
вально сжигающий челове-
ческий организм. Человек 
не умеющий сдерживать 
свои эмоции вредит не толь-
ко окружающим, а прежде 
всего самому себе. Пришел, 
кого–то обругал, поскан-
далил - у него учащается 
пульс. Человек считает, что 
поступил правильно, но на 
деле он только разрушает 
свою нервную систему. а 
выброшенный им адрена-
лин рвет в слабых местах 
фибры его души. Отсюда и 
сужение сосудов, и инфаркт,  
усиливаются стрессовые 
гормоны, и все это приводит  
к тому, что, если, например, 
человек изначально  не был 
расположен к сахарному 
диабету, то в последующем 
от таких нервных срывов  
он вполне может заболеть 
гипертонией, и не только. 
Человек должен знать, что 
его излишняя агрессивность 
вернется к нему. Как говорят 
философы: если в историю 
выстрелить из пистолета, 
она ответит тебе пушечным 
выстрелом. Этот афоризм 
вполне применим и к обсуж-
даемому нами вопросу. Тог-
да и старость будет не в ра-
дость. Любую болезнь можно 
остановить, не кидаться из 
крайности в крайность. Надо 
уметь управлять своими 
эмоциями и делать то, что 
рекомендуют врачи. 

Еще один человек в ин-
гушской медицине - врач–
онколог ахмед Сосиевич 
Куштов. Я знаю, что к нему 
неординарное отношение. 
Но не ошибается тот, кто 
ничего не делает. Сидеть, 
сложа руки – удел слабых 
людей. Для примера: один 
мой родственник был болен 
тяжелой формой онкологии. 
ахмед Сосиевич, осмотрев 
больного, сказал, что опера-
ция не поможет, но его отвез-
ли в Москву и проопериро-
вали в институте онкологии 
имени Герцена. Там врачи 
спросили у родственников, 
почему они не послушали 
доктора Куштова и приеха-
ли в Москву. К сожалению, 
мой дядя умер, и операция 
ему не помогла.   Наше не-
умение понять доктора по-
рой всё портит. Я заметил 
одну странную вещь: наши 
люди внимательно слушают 
врачей не ингушской нацио-
нальности и не приемлют 
советов и рекомендаций 

ингушских докторов, хотя во 
многих случаях их квалифи-
кация намного выше. Нет в 
нашем обществе взаимоува-
жения, и врачи это ощущают 
на себе ежедневно. Белый 
халат – символ надежды, 
это состояние души врача. 
Случаев ведь происходит 
немало, и самых разных. 
Каждого человека врач дол-
жен выслушать, успокоить и 
вселить в него надежду на 
исцеление, но наша самая 
большая проблема, что мы 
порой не умеем слушать, и 
не слышим докторов. Сколь-
ко угроз  звучит каждый день 
в адрес врачей нашей боль-
ницы особенно со стороны 
родственников больных и по-
страдавших, а наши медики 
никак не защищены. Порой 
им угрожают убийством, об-
нажая при этом огнестрель-
ное оружие. а что, от такого 
обращения врач сделает 
свое дело лучше?  Конечно, 
и в нашей среде есть разные 
люди. Но как говорил вели-
кий доктор Семашко  - «хо-
рошего врача  народ прокор-
мит». Если врач ждет, пока 
ему заплатят, то он не врач, 
а рвач. С такими эскулапами 
нам не по пути. Я понимаю, 
существует простая челове-
ческая благодарность, когда 
пациенты благодарят врача 
за исцеление. Но это было 
всегда и запретить такое ни-
кто не может. 

- Кстати, во всех поме-
щениях больницы висят 
объявления о том, что 
лекарства больным поку-
пать не надо, а если кому 
скажут, что надо купить - 
звонить, на ваш телефон. 
Это что, мини-революция 
в масштабах вверенного 
вам учреждения?

- Нет. Этот метод я перенял 
у главного врача сунженской 
районной больницы Марем 
арапхановой.   Я уже сказал, 
что люди бывают разные, и 
кому-то может вздумается 
«заглянуть» в кошелек боль-
ного. Но пока мне еще никто 
по такому поводу не звонил.  
Всё зависит от правильной 
работы заведующего отде-
лением и старшей медицин-
ской сестры, которые долж-
ны отслеживать ситуацию и 
следить за расходом лекар-
ственных средств и меди-
каментов, прогнозировать 
ситуацию и своевременно 
подавать заявки. 

- А в больничной аптеке 
есть все необходимые ле-
карства?     

- Склад  полон и проблем 
с медикаментами у нас нет. 
Но ведь случаются всякие 
ситуации. Сегодня, напри-
мер, повсеместно наблюда-
ется эпидемия гриппа, резко 
возрастает расход антибио-
тиков, и чтобы не оказаться 
без нужных лекарств, надо 
скорее подать заявку, и мы 
быстро решаем эту пробле-
му.

В этой связи я хочу еще 
раз добрым словом вспом-
нить замечательного чело-
века, врача с большой бук-
вы Беслана Багаудиновича 
Бекботова. 

Однажды Беслан Багау-
динович приехал на работу.  
Зайдя во двор больницы, 
главврач  увидел больного, 
идущего из аптеки с куплен-
ными лекарствами. Он завел 
этого больного к себе в ка-
бинет и спросил, почему тот 
покупает лекарства за свои 
деньги. Больной ответил, 
что купить медикаменты ему 
сказал лечащий врач. Тогда 
Беслан Багаудинович вы-
звал к себе лечащего врача 
больного и заставил запла-
тить ему деньги за приобре-
тенные в аптеке лекарства.

Беслан Бекботов  поря-
дочный и честный человек. 
И даже находясь на заслу-
женном отдыхе, он не забыт 
людьми и коллегами.  Че-
ловеческая доброта, спра-
ведливость и порядочность 
– величины постоянные. Мы 
очень уважаем Беслана Ба-
гаудиновича за эти качества 
и желаем ему долгих лет 
жизни. Нам есть чему учить-
ся у этого замечательного 
человека, который 25 лет 
проработал на должности 
главного врача в больнице в 
с.п. Крепость. О нем говорят 
как об умелом руководите-
ле. Его служение своему на-
роду может быть примером 
для всех нас. Буду счастлив, 
если мне, как руководителю,  
удастся хоть немного быть 
похожим на него. 

Пока мы говорили с На-
сруддином Таутиевым, в 
приемной накопилось не-
мало посетителей. При мне 
в кабинет к главному врачу 
зашла заведующая больнич-
ной аптекой и представила 
отчет о текущей работе. На-
сруддин сразу переключил-
ся на бумаги, и я увидел в 
нем  хозяйственника, скру-
пулезно проверяющего каж-
дую строку. Причем делал 
это Таутиев быстро и без 
лишних слов. Рабочий день 
уже давно закончился, но в 
кабинете главного врача  это 
не ощущалось.

М. ХАНИЕВ

Заместитель  министра 
ведомства  республики   
а.О. арчаков недавно в те-
чение всей рабочей недели 
находился в командировке 
в Москве. С ним встретился 
корреспондент нашей газеты 
и задал ему несколько во-
просов. 

- Амерхан Османович, 
скажите, пожалуйста, удач-
ная ли была ваша поездка 
в минсельхоз Российской 
Федерации?

- Думается, что весь-
ма удачная. Начну с того, 
что 24 января 2011 года в 
конференц-зале минсель-
хоза  РФ состоялось под-
писание  соглашений о 
предоставлении субсидий с 
федерального и региональ-
ных бюджетов на поддержку 
сельскохозяйственного про-
изводства субъектов РФ на 
2011 год.

Этот весьма важный доку-
мент был подписан с одной 
стороны главой аграрного 
ведомства  Еленой Борисов-
ной Скринник, с другой - гла-
вами субъектов  Российской 
Федерации. Что касается Ре-
спублики Ингушетия, то соот-
ветствующий документ был 
подписан Юнус-Беком Ба-
матгиреевичем Евкуровым. 

Согласно заключенному  
соглашению и предоставле-
нию субсидий с федераль-
ного и республиканского 
бюджетов на поддержку аг-
ропромышленного комплек-
са республики выделены 291 
миллион 591 тысяча рублей.

Из них по линии федераль-
ного бюджета выделены 253 
миллиона 791 тысяча ру-
блей.

Что касается отдельных 
статей, скажем, на возмеще-
ние части затрат на уплату 
процентов за кредит до 8 лет, 
выделены 132 миллиона 992 
тысячи рублей, на поддерж-
ку элитного семеноводства 
- 3423,0  тысяч, на компен-
сацию части затрат по стра-
хованию сельскохозяйствен-
ных культур – 91783,0 тысяч, 
на возмещение части затрат 
на уплату процентов за кре-
дит до 1 года – 6767,0 тысяч, 
на возмещение части затрат 
на уплату процентов за по-
лученный кредит до 10 лет 
-13261,0  тысяч рублей, на 
компенсацию части затрат 
на приобретение средств за-
щиты растений- 122,0 тысяч, 
на поддержку овцеводства - 
2709,0 тысяч и на поддержку 
племенного животноводства 
- 1083,0 тысяч рублей. 

- Вы прямо-таки по ста-
тьям назвали денежные 
средства, которые долж-
ны поступить в адрес ми-
нистерства сельского хо-
зяйства. Как вы думаете, 
достаточны ли они для 
подъема нашего сельского 
хозяйства?

- Денежных средств всегда 
хочется иметь больше, ведь 
нерешенных вопросов и про-
блем в нашем аПК хоть от-
бавляй. И тем не менее, при  
правильном их использова-
нии можно сделать многое из 
того, что предстоит сделать в 
нашем сельском хозяйстве. 

В этом направлении пред-
стоит провести большую и 
ответственную работу, кото-
рую необходимо довести до 
конца. 

- Амерхан Османович, 
есть ли у вас уверенность 
в том, что выше обозна-
ченные денежные сред-
ства, как говорится, без 
всяких «откатов»  дойдут 
до сельхозпредприятий, 
а руководители стопро-
центно используют их по 
назначению, то есть для 
налаживания  дел в сель-
скохозяйственном произ-
водстве?

- Все денежные потоки, 
приходящие в адрес мини-
стерства сельского хозяй-
ства под различные програм-
мы, будут распределяться по 
имеющимся объемам сель-
хозработ в каждом отдельно 
взятом сельхозпредприятии. 

а денежные средства, посту-
пившие в хозяйства, будут 
контролироваться на пред-
мет их использования, до 
единого рубля для производ-
ственных дел. Ни один рубль 
из этих денег не должен 
быть использован  на какие-
то другие цели. Мы этого не 
допустим.

- Амерхан Османович, 
скоро предстоит сев яро-
вых культур. Между тем, 
как известно, во многих 
сельхозпредприятиях нет 
семян, горюче-смазочных 
материалов, минеральных 
удобрений для подкормки 
озимых, и другого, без чего 
упомянутое агромероприя-
тие немыслимо. Что вы 
скажете по этому поводу?

- Да, такая проблема есть. 
Единственное хозяйство, 
которое может справиться 
с этим своими силами и не-
много помочь другим, ска-
жем, семенным материалом 
- это сунженское ГуП ОПХ 
«Нестеровское», которым ру-
ководит умелый хозяйствен-
ник - Руслан Костоев. Для 
других же хозяйств сложнее 
будет справиться с весенней 
страдой.

На тему о мерах по под-
готовке и организованному 
проведению в 2011 году се-
зонных полевых сельскохо-
зяйственных работ, в том 
числе и весенней страды, со-
стоялся серьезный разговор 
на всероссийском агросове-
щании, которое прошло 27 
января  текущего года в мин-
сельхозе РФ, одним из участ-
ников которого был и я. а 
что касается своевременной 
и качественной реализации 
сезонных работ в субъектах 
Российской Федерации, не-
обходимые денежные сред-

ства должны выделяться из 
бюджетов этих субъектов.

Что касается аПК Ингу-
шетии, для проведения ве-
сенних полевых работ, убо-
рочной страды и для сева 
озимых культур 2011 года, 
предусмотрено 73 миллиона 
рублей, которые будут выде-
лены из бюджета республи-
ки.

- Амерхан Османович, на 
момент нашего разговора 
эти деньги еще не посту-
пили в минсельхоз, откуда 
они будут распределены 
дальше. А время идет. Ве-
сенние полевые работы, 
что называется, на носу. 

Во многих наших хозяй-
ствах, как известно, нет 
семенного материала яро-
вых культур, ГСМ, запча-
стей для ремонта техники, 
минеральных удобрений, 
гербицидов. Все это еще 

придется приобретать, на 
что уйдет немало времени.

При такой ситуации есть 
ли у вас уверенность в 
том, что весенняя страда 
начнется своевременно?

-Как было сказано, выде-
ление денежных средств для 
субъектов Российской Феде-
рации, в том числе и для аПК 
нашей республики, состоя-
лось буквально недавно. Для 
реализации сезонных работ, 
повторюсь, деньги будут 
выделены из казны РИ. Не 
сегодня-завтра, они поступят 
в минсельхоз, откуда сразу 
же будут распределены по 
хозяйствам, соответственно 
объемам полевых работ.

Семена ранних культур во 
многих хозяйствах есть свои, 
а у кого их нет, могут приоб-
рести в долг  в других хозяй-
ствах. К примеру, в таких как 
ГуП ОПХ «Нестеровское». 
Что касается сева поздних 
культур, их семенной мате-
риал, думаю, можно будет 
приобрести без всяких про-
блем на деньги, выделен-
ные из республиканского 
бюджета. Между тем и руко-
водители хозяйств не соби-
раются сидеть сложа руки. 
Многие из них, заняв необхо-
димые деньги для реализа-
ции весенне-полевых работ, 
уже приобрели и приобре-
тают семена, ГСМ и многое 
другое. Ну,  а занятые деньги  
они смогут вернуть, как толь-
ко поступят в их хозяйства 
субсидии.

Так что, для своевременно-
го проведения сева в наших 
сельхозпредприятиях есть 
неплохие возможности, кото-
рые, уверен, будут использо-
ваны умело и полностью.

Ш. БАТАРБЕКОВ

ЗДРаВООХРаНЕНИЕ

Диагностика заболевания 
– основа лечения

СЕЛьСКОЕ ХОЗЯйСТВО

Все субсидии дойдут
до сельхозпредприятий 

Малгобекской городской прокуратурой 
по результатам рассмотрения обращения 
Кодзоевой Л.а. о не предоставлении еди-
новременной выплаты за счет средств ма-
теринского (семейного) капитала выявлены 
нарушения законодательства о дополни-
тельных мерах государственной поддержки 
семей, имеющих детей.

установлено, что 21.09.2010 года Кодзое-
ва обратилась с письменным заявлением о 
предоставлении единовременной выплаты 
за счет средств материнского (семейного) 
капитала в сумме 12000 руб., о чем свиде-
тельствует расписка-уведомление.

Решение по данному заявлению Кодзое-
вой Л.а. не принято, подтверждения факта 
уведомления нет. 

В соответствии с пунктом 1 статьи 2 Фе-
дерального закона №241 «О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации и о порядке предо-
ставления единовременной выплаты за счет 
материнского (семейного) капитала» лица, 
получившие государственный сертификат 
на материнский (семейный) капитал, имеют 
право на единовременную выплату в разме-
ре 12 000 рублей за счет средств материн-
ского (семейного) капитала, за исключением 
лиц, указанных в части 2 настоящей статьи.

Согласно пунктам 9, 16 Правил подачи 
заявления о предоставлении единовремен-
ной выплаты за счет средств материнского 
(семейного) капитала и порядка ее осущест-
вления, утвержденных приказом министер-
ства здравоохранения и социального раз-
вития РФ от 17.08.2010 г. №674н, заявление 
подлежит рассмотрению территориальным 
органом Пенсионного фонда РФ в месячный 

срок с даты регистрации заявления со всеми 
необходимыми документами.

В случае принятия решения об отказе в 
удовлетворении заявления территориаль-
ный орган Пенсионного фонда РФ направля-
ет в течение 5 дней с даты принятия решения 
лицу, подавшему заявление, соответствую-
щее уведомление с указанием основания 
отказа по форме, обеспечивающей возмож-
ность подтверждения факта уведомления.

Перечисление единовременной выплаты 
за счет средств материнского (семейного) 
капитала осуществляется территориальным 
органом Пенсионного фонда РФ не позднее 
месячного срока с даты принятого данным 
органом решения об удовлетворении заяв-
ления.

 уведомление заявителей производит-
ся территориальным органом Пенсионного 
фонда РФ в форме, обеспечивающей воз-
можность подтверждения факта уведомле-
ния.

 В нарушение указанных норм закона, от-
делением Пенсионного фонда России по Ре-
спублике Ингушетия Кодзоевой по настоя-
щее время единовременная выплата за счет 
средств материнского (семейного) капитала 
не произведена. 

 На устранение выявленных нарушений в 
Пенсионный фонд внесено представление.

С-М.Х. КОТТОЕВ, 
помощник Малгобекского

городского прокурора;
З.Р.КАТИЕВА, 

помощник прокурора республики

Нарушено законодательство 
о дополнительных мерах 

государственной поддержки семей, 
имеющих детей

ЗаКОН И ПОРЯДОК
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ПЕРВыЕ ГОДы 
ВЕЛИКОй
ОТЕЧЕСТВЕННОй 
ВОйНы
22 июня 1941 г., в день на-

чала войны, была объявле-
на всеобщая мобилизация 
военнообязанных 14 воз-
растов с 1905 по 1918 год 
рождения включительно. По 
итогам 1941 года в войска 
поступило из автономных 
республик Северного Кав-
каза 29937 человек, 8456 из 
них были из ЧИаССР, 3203 
- из Дагестана, 11501 - из 
Северной Осетии и 6777- из 
КБ аССР. а. Безугольный со-
общает, что за годы ВОВ в 
армию было призвано 18,5 
тысяч ингушей и чеченцев, 
а к началу войны в кадровых 
частях армии уже состояло 
не менее 9 тысяч человек. В 
целом это дает 6% от всего 
населения, что соответству-
ет средней цифре по стра-
не. 

Тем не менее, в 1941 - 
1942 гг. был издан ряд со-
вершенно секретных по-
становлений и директив 
высших инстанций, ограни-
чивавших призыв и службу в 
армии значительного числа 
народов СССР, в том числе 
и всех северокавказских. 
В конце марта 1942 года 
был издан приказ главного 
управления формирования 
и укомплектования войск, 
в соответствии с которым 
все ингуши и чеченцы из 
числа рядового и младшего 
начальствующего состава 
должны были быть уволе-
ны в запас и отправлены в 
места своего жительства с 
отметкой в военном билете 
«уволен в запас до особого 
распоряжения».

26 июля 1942 г. постанов-
лением государственного ко-
митета обороны (ГКО) была 
объявлена общегосудар-
ственная кампания по при-
зыву всех граждан 1924 г.р. 
Однако, уже 30 июля прика-
зом народного комиссариата 
обороны было внесено уточ-
нение «до особых указаний  
запретить призыв в армию 
представителей горских 
национальностей Чечено-
Ингушетии, Кабардино-
Балкарии и Дагестана, а 
также национальностей, не 
призывающихся по Закавка-
зью». Это же было повторе-
но и в приказе о призыве лиц 
1925 года рождения.

Дискриминация по на-
циональному признаку была 
продолжена и в дальнейшем. 
28 июля 1942 г. постановле-
нием ГКО было объявлено о 
формировании на террито-
рии Северокавказского во-
енного округа (СКВО) вось-
ми стрелковых дивизий. На 
этот раз из перечня людских 
ресурсов для их форми-
рования были исключены 
горцы Чечено-Ингушетии 
и Кабардино-Балкарии. 
Вскоре последовал запрет 
на призыв представителей 
всех народов Дагестана. Как 
отмечает а. Безугольный, 
ограничения 1941-1942 гг. 
не коснулись осетин, в то же 
время наряд для военкома-
тов СОаССР в 1942 г. соста-
вил всего 400 человек.

На 1 февраля 1942 г. по 
СКВО числилось (без уче-
та СОаССР и ДагаССР) 75 
тысяч военнообязанных, 
не призываемых в армию 
по политико-моральным и 
национальным признакам. 
автор ссылается на мнение 
историка Н. Бугая, который 
находит в сталинской на-
циональной политике того 
времени эмоциональные, 
труднообъяснимые мотивы, 
исходившие от нескольких 
верховных руководите-
лей Союза, руководимых 
«безумными политическими 
фантазиями». Об этом сви-
детельствует указ от 28 ав-
густа 1941 г. о переселении 
немцев Поволжья и ликвида-
ции их автономии. В нем, в 
частности, говорилось: «По 
достоверным данным, сре-
ди них «имеются тысячи и 
десятки тысяч диверсантов 
и шпионов, которые по сиг-
налу, полученному из Гер-
мании, должны произвести 
взрывы». Однако остальное 
население из числа немцев 
не оповещает об этом совет-
ские власти, чем содейству-
ет шпионской деятельности. 
Поэтому правительство вы-
нуждено «принять кара-
тельные меры против всего 
немецкого населения Повол-
жья». Действительно, иначе 
как безумными политически-
ми фантазиями не назовешь 
эти обвинения против рос-
сийских немцев, которые, 
столетиями живя в России, 
не раз доказывали свою 
лояльность российскому го-
сударству, в том числе и в 
годы первой мировой войны. 
Это лишний раз показывает, 
что пришедшая бандитским 
путем к власти большевист-

ская клика не была до конца 
уверена в прочности своего 
положения. Во всех ее дей-
ствиях в отношении нацио-
нальных меньшинств про-
глядывает именно боязнь за 
сохранение своей власти, а 
не сомнения в их лояльно-
сти Отечеству. Причины при-
остановок призывов в армию 
представителей тех или иных 
народов не объяснялись и не 
комментировались. Об этом 
свидетельствует обращение 
руководителей Дагестана 
а. алиева и а. Даниялова к 

начальнику Главупраформа 
РККа, в котором они писали: 
«Основанием для дачи таких 
указаний (о приостановке 
призыва дагестанцев – а. Г.) 
могли служить соображения 
о политико-моральной неу-
стойчивости состава призы-
ваемых в ряды Красной ар-
мии людей из народностей 
Дагестана».

Политика дискриминации 
отдельных народов продол-
жилась и в ходе призыва в 
армию в 1943 г. На 1 апреля 
этого года из КБаССР, СО-
аССР и ЧИаССР в войска 
было отправлено лишь 1313 
человек из числа не титуль-
ных наций. В отношении же 
представителей коренных 
национальностей было кате-
горическое требование: «В 
армию не призывать и ни-
куда не отправлять». После 
регистрации в военкоматах 
они распускались по домам 
«до особых распоряжений».

В 1943 году, отмечает  
а. Безугольный, запрет на 
призыв северокавказских 
горцев приобрел новый от-
тенок. усилия были направ-
лены на наиболее полное 
выявление, учет и концен-
трацию в населенных пун-
ктах лиц национальностей, 
намеченных к депортации. 
Центральные органы не-
медленно реагировали на 
сообщения о попытках орга-
низации призыва представи-
телей коренного населения 
северокавказских респу-
блик. Так, 29 июня 1943 г. 
представитель главного 
управления формирования 
и укомплектования войск 
в телеграфных перегово-
рах с начальником штаба 
Северокавказского фронта 
Барминым в резкой форме 
отчитал последнего за то, 
что якобы был начат призыв 
в армию карачаевцев. Был 
дан приказ «немедленно 
отменить призыв и призван-
ных карачаевцев распустить 
по домам». При этом он до-
бавил: «Повторяю – Кара-
чай, Кабардино-Балгария, 
Чечено-Ингушетия, Даге-
стан, Северная Осетия – не 
горские национальности 
подлежат перерегистрации; 
горцев не перерегистриро-
вать и не призывать».

АЛЬТЕРНАТИВА 
– ДОБРОВОЛЬЧЕСТВО
альтернативой обязатель-

ному призыву в тех регионах, 
где он был отменен, стало 
добровольчество. По мыс-
ли авторов этой идеи, оно 
должно было предохранить 
Красную армию от проник-
новения в нее антисоветски 
настроенных лиц. На этой 
основе в конце 1941 – на-
чале 1942 гг. были сформи-
рованы адыгейский добро-
вольческий кавалерийский 
полк и 115-я Кабардино-
Балкарская кавалерийская 
дивизия. В то же время не 
удалось набрать добро-
вольцев для 114-й Чечено-
Ингушской кавалерийской 
дивизии, которую в связи с 
этим переформировали в 
полк. В этой связи нельзя не 
вспомнить о том энтузиазме, 
с которым формировались 
ингушский и чеченский полки 
«Дикой» дивизии. Думается, 
это связано с тем, что наши 
предки власть царя считали 
законной и от бога, а власть 
большевиков – от дьявола. 
Да и отношение к защитни-
кам Отечества у военных 
и гражданских властей при 
царизме разительно отлича-

лось от советского периода. 
В этом мы убедимся чуть 
позже.

В конце августа 1942 г. 
Чечено-Ингушский обком 
партии вместе с командую-
щим Северной группы войск 
Закавказского фронта гене-
ралом И. Масленниковым 
запросили у Ставки Верхов-
ного главнокомандования 
разрешения провести при-
ем добровольцев из числа 
ингушей и чеченцев. Перед 
принятием решения Сталин 
запросил мнение Берии, ко-

торый находился в это вре-
мя на Кавказе, и командую-
щего Закавказским фронтом 
генерала Тюленева. Их от-
вет гласил: «Формирова-
ние каких-либо частей из 
чеченцев и ингушей в дан-
ное время считаем нецеле-
сообразным». На том и по-
решили судьбу запроса ЧИ 
обкома партии и генерала  
И. Масленникова о массовой 
записи добровольцев. Одна-
ко была сделана оговорка: 
«Наиболее проверенные че-
ченцы и ингуши, так же, как 
и осетины, будут использо-
ваны в необходимых случа-
ях в качестве проводников, 
разведчиков частями Крас-
ной армии…» Тем не менее, 
сообщает а. Безугольный, 
в начале сентября 1942 г. 
на фронт отправились 2000 
добровольцев из числа ин-
гушей и чеченцев и 4900 до-
бровольцев из народов Да-
гестана. Отметим при этом, 
что население Дагестана 
более чем в два раза превы-
шало население ЧИаССР.

Вообще, отношение выс-
шего руководства страны к 
ингушам, чеченцам и некото-
рым другим народам СССР 
было противоречивым и не-
последовательным. Они то 
призывались в армию, то нет, 
то объявлялся набор добро-
вольцев, то запрещался…
Во многом это объяснялось 
волюнтаризмом отдельных 
одиозных личностей, вер-
шивших судьбы страны. Об 
этом красноречиво свиде-
тельствует такой факт. Гене-
рал Тюленев, давая в июле 
1953 г. показания следствию 
по делу Берии, свидетель-
ствовал, что тот «приказал с 
обороны перевалов (главно-
го Кавказского хребта – а. Г.) 
снять кавалерийские части, 
укомплектованные казаха-
ми, мотивируя это тем, что 
они якобы трусы. Такое же 
отношение было со стороны 
Берии и по отношению к дру-
гим национальностям, осо-
бенно к азербайджанской». 
Так навешивались на целые 
народы ярлыки, так рожда-
лись мифы.

26 января 1943 г. дирек-
тивой главного управления 
формирования и укомплек-
тования войск была объ-
явлена мобилизация всех 
добровольцев из числа 
ингушей, чеченцев и наро-
дов Дагестана. В Чечено-
Ингушетии мероприятия, 
связанные с этой Дирек-
тивой, особого успеха не 
имели. Военком республики 
полковник Бронзов отмечал: 
«Люди справедливо указы-
вали властям на доброволь-
ность кампании и ссылались 
на положенный прежде за-
прет: «Сталин запретил при-
зывать чеченцев и ингушей 
в армию, а местные власти, 
несмотря на это, призыва-
ют». Как видно из этого, ин-
гуши и чеченцы считали, что 
стране они не нужны, а мест-
ные власти таким образом 
просто выслуживаются. Да и 
о какой добровольности мог-
ла идти речь, если в Дирек-
тиве была установлена для 
ЧИаССР цифра в 3000 до-
бровольцев. Тот же полков-
ник Бронзов констатировал: 
«Добровольная мобилиза-
ция сразу же превратилась 
в очередной призыв». Он 
характеризовался грубым 
администрированием, не-
разборчивостью в средствах 
(заложничество, вооружен-
ное конвоирование «добро-
вольцев»), нередко из семьи 

забирался единственный 
кормилец, в то время как в 
соседних семьях были по 
несколько взрослых мужчин. 
Таким образом, к середине 
марта удалось мобилизо-
вать 4208 человек, из них 
в войска были отправлены 
1850 человек.

После «добровольче-
ской» призывной кампании 
февраля-марта 1943 г. в 
северокавказских республи-
ках добровольческое дви-
жение существовало толь-
ко как частная инициатива 

отдельных людей, но не в 
масштабах республиканских 
кампаний. В отношении же 
ингушей и чеченцев было 
решено прекратить вербовку 
добровольцев, а оставшихся 
после республиканской кам-
пании распустить по домам. 
До их депортации оставался 
один год. 

Призывная политика вла-
стей, в т. ч. и добровольче-
ская, никогда в годы войны 
не обнародовалась и не объ-
яснялась, т. к. это обознача-
ло бы констатацию неравно-
правия народов СССР. Она 
являлась, по существу, ком-
плексом репрессированных 
мероприятий в отношении 
некоторых народов, чтобы 
оправдать их последующую 
депортацию. Таких народов, 
как известно, оказалось, ни 
много–ни мало, целых 17.

ТРАГИЧЕСКАЯ СУДЬБА
ДВУх НАЦИОНАЛЬНых
ДИВИЗИй
Как уже отмечалось, в 30-х 

годах в СССР отказались 
от национальных воинских 
формирований. Однако, 
в 1941-1942 гг. в услови-
ях тяжелых потерь начала 
войны решили вернуться к 
этой практике, т. к. она по-
зволяла без значительных 
затрат материальных и ка-
дровых ресурсов пополнять 
действующую армию. В ав-
густе 1941 г. решением ГКО 
было начато формирова-
ние латышской стрелковой 
дивизии. В ноябре и дека-
бре 1941 г. были приняты 
решения о создании еще 
двух стрелковых дивизий 
из жителей Литвы и Эсто-
нии, а также 15 стрелковых 
бригад и 20 кавалерийских 
дивизий из представителей 
народов среднеазиатских 
республик и жителей Баш-
кирии, Чечено-Ингушетии, 
Кабардино-Балкарии и Кал-
мыкии.

Как подчеркивает а. Без-
угольный, попадание в этот 
список ЧИаССР и КБаССР 
изначально имело полити-
ческую окраску. Коренные 
жители именно этих двух 
регионов в первую очередь 
отчислялись из боевых и 
запасных частей Северо-
кавказского военного окру-
га осенью 1941 г., хотя они 
ничем себя не запятна-
ли. Поэтому, создаваемые 
114-я кавалерийская диви-
зия (Чечено-Ингушетия) и 
115-я кавалерийская диви-
зия (Кабардино-Балкария) 
имели ряд принципиальных 
отличий от дивизий, соз-
дававшихся, скажем, в За-
кавказье. Их формирование 
проходило на добровольных 
началах, а материальное 
обеспечение (кроме воору-
жения) возлагалось на на-
селение и республиканские 
власти. В КБаССР дивизия 
была сформирована, а в 
ЧИаССР сделать это не 
удалось из-за незначитель-
ного числа добровольцев. 
Поэтому, в марте 1942 г. ди-
визия была преобразована 
в 225-й Чечено-Ингушский 
кавалерийский полк. Боевая 
судьба обоих национальных 
формирований оказалась 
короткой и трагичной. Летом 
1942 г. их бросили на борь-
бу с плацдармами немецких 
войск на левом берегу Дона 
и они были буквально сме-
тены армадами вражеских 
танков. С точки зрения во-
енной науки это был самый 
настоящий абсурд – исполь-
зовать кавалерию против 

танков. а. Безугольный при-
водит мнения на этот счет 
начальников штабов капи-
тана Емельянова (225-й кав-
полк) и полковника Эхохина 
(115-я кавдивизия). Оба они 
подчеркивали в своих днев-
никовых записях, что их ча-
сти использовались не по 
назначению – в обороне для 
борьбы с танками. В хаосе 
отступления они не полу-
чали четкой задачи, часто 
переподчинялись другим со-
единениям. Оба начальника 
штаба высказывали мнение, 
что при грамотном использо-
вании конницы их соедине-
ния проявили бы себя луч-
ше. «Хорошо с чеченцами 
быть в наступлении. Здесь 
они дерутся храбро», – пи-
сал в своем дневнике капи-
тан Емельянов.

После понесенных потерь 
в борьбе с танками 225-й 
кавполк и 115-я кавдивизия 
стали столь малочисленны, 
что были реформированы.

а. Безугольный развен-
чивает миф советских вре-
мен о нерушимой дружбе 
между военнослужащими 
Красной армии разных на-
циональностей. «Это тезис, 
- отмечает он, - пришел из 
советской историографии 
и с тех пор не подвергался 
проверке. Между тем, труд-
но представить, что много-
численные специфические 
проблемы (языковой ба-
рьер, культурно-ментальные 
и религиозные различия) 
не могли не отразиться на 
такой тонкой области че-
ловеческих отношений, как 
сфера межнационального 
общения».

Ценным свидетельством 
в этом отношении является 
письмо старшего политрука 
Х. Ширинова на имя перво-
го секретаря ЦК компартии 
азербайджана М. Багирова. 
По его словам, «молодые 
лейтенанты… к националам 
относились очень плохо». 
Они обвиняли «колхозни-
ков» в том, что якобы они на-
рочно не говорят по-русски, 
называют их «елдашами». 
Формировались устойчивые 
негативные штампы воспри-
ятия красноармейцев кав-
казских национальностей.  
Х. Ширинов писал М. Баги-
рову: «Когда мы отступали 
из Феодосии, то говорили: 
«Феодосию сдали «елда-
ши». а на самом деле, когда 
эти «елдаши» одними вин-
товками, без пищи и боепри-
пасов, воевали еще на горах 
Феодосии, командование 
дивизии находилось уже в 
Керчи».

В документах зафикси-
рованы случаи, когда рус-
ские командиры стремились 
скорее «израсходовать» 
прибывшее пополнение из 
нерусских бойцов, чтобы 
получить другое. Командир 
одной из кавалерийских ча-
стей Южного фронта в апре-
ле 1942 г. цинично заявил: 
«Пусть их давят танки и рас-
стреливает противник, тогда 
скорее уедем в тыл на фор-
мирование. Казаков и рус-
ских нам нужно сохранять, 
они нам пригодятся». Стоит 
ли после этого удивляться 
судьбе двух вышеназванных 
воинских формирований!

Теперь самое время 
вспомнить судьбу «Дикой» 
дивизии. Да, царизм утверж-
дался на Северном Кавказе 
силой оружия, были же-
стокость и насилие, но на-
сколько человечнее, гуман-
нее была царская власть 
в отношении защитников 
Отечества! Полки «Дикой» 
дивизии жили в полном со-
ответствии со своими нацио-
нальными и религиозными 
обычаями, их использовали 
на самых опасных участках 
фронта, но не обрекали на 
заведомую смерть. Не слу-
чайно командиром дивизии 
был назначен родной брат 
Государя–Императора. Это 
оберегло ее от бесчеловеч-
ности и цинизма начальству-
ющих шовинистов, которых 
и в то время было немало.

Меня все время мучил во-
прос: «Почему нигде и ничего 
нельзя было найти о боевом 
пути и судьбе 225-го кавале-
рийского полка. В советские 
времена упоминалось о его 
сформировании и отправ-
ке на фронт, а о его судьбе 
было полное молчание. Ис-
черпывающий ответ я полу-
чил после прочтения книги 
а. Безугольного – честного и 
объективного исследования, 
которое стало возможным 
только с падением в нашей 
стране дьявольского комму-
нистического режима.

(Продолжение на 4 стр.)

«Народы Кавказа и Красная армия»  
1918-1945 годы

В прошлую субботу в актовом зале 
культурно-просветительского центра «арт-
Бос» в Назрани под эгидой автономного не-
коммерческого объединения института куль-
туры цивилизации демократии гражданского 
общества «Кавкасиони» состоялся один из 
первых в этом году вечер памяти Идриса 
Муртузовича. На это меропритятие были при-
глашены члены семьи классика, писатели, 
поэты, ученые, представители общественных 
объединений, мастера прикладного искус-
ства, правозащитники, студенческая моло-
дежь, журналисты местных и федеральных 
СМИ. Наша отдельная благодарность дирек-
тору аНО «Кавкасиони» аслану Кодзоеву и 
руководителю культурно-просветительского 
центра «арт-Бос» Курейшу Евлоеву, истори-
ку Батыру Мальсагову за организацию и про-
ведение этого вечера памяти за свой счёт. 
На встречу были приглашены дочь Идриса 
Музтузовича известный художник аза Ба-
зоркина, председатель союза писателей РИ 
Ваха Хамхоев, поэтес-
сы Раиса Дидигова и 
Лида Евкурова, писате-
ли  Борис Шадыжев, Бо-
рис Гусалов, профессор 
филологии ИнгГу Раиса 
ахриева, правозащит-
ник из РСО-а  анато-
лий Сидаков, мастер 
прикладного искусства 
Бекхан Дахкильгов, ком-
позитор Зарема Маль-
сагова, художник айшат 
Даурбекова, автор кни-
ги «Специфика ингуш-
ской культуры», ученый 
– филолог Лилия Хар-
сиева, вокалисты Хава 
Яндиева и Малика ума-
рова. 

В своем приветственном слове аслан Код-
зоев поблагодарил аудиторию за поддержку 
этого начинания и предложил для просмотра 
фильм «КЪОНаХ», снятый ингушским кине-
матографистом Тимуром Юсуповым к 100-
летнему юбилею Идриса Базркина. 

Экранизированная правда жизни Мастера 
для многих из собравшихся в зале стала пол-
ным откровением о героической жизни авто-
ра бессмертного творения «Из тьмы веков». 
Глубокое философское начало, заложенное 
в экранизации, в котором от автора говорит 
народный артист СССР армен Джигарханян, 
заставляет еще и еще раз осмыслить весь 
трагизм в судьбе ингушского народа, пере-
несшего в 20 веке самые тяжелые испытания. 
а таким людям, как Идрис Муртузович, было 
вдвойне тяжелее от того, что совесть перед 
своим народом не давала им покоя ни на миг. 
На них смотрели с надеждой и верой, что они 
смогут облегчить тяжелую участь ингушей. 

В выступлениях участников вечера было 
сказано немало слов о кристальной честно-
сти и порядочности Идриса Базоркина, его 
творческой неуёмности и глубоком знании 
темы. 

Ваха Хамхоев, близко знавший Идриса 
Муртузовича, отметил, как горестно было 
классику наблюдать бесправие ингушей на 
своей отчей земле, и это обстоятельство 
угнетало Мастера больше всего. 

Правозащитник из Владикавказа анатолий 
Сидаков и писатель Борис Гусалов в своих 
выступлениях отмечали вековую дружбу двух 
братских народов, оказавшихся заложниками 
воли грязных политиканов. Борис Гусалов го-
ворил о дружбе с Идрисом Муртузовичем, о 
непрекращающихся поисках архива писате-
ля, а анатолий Сидаков отметил, что право-
защитники Северной Осетии не перестанут 
бороться за права вынужденных переселен-
цев, пока все они не вернутся в места ис-
конного проживания. Мы благодарны гостям 
из соседней республики, приехавшим на эту 
встречу и напомнившим нам, что в Северной 
Осетии немало людей, желающих дружбы 
и добрососедских отношений с ингушами. 
Дружбу осетин и ингушей в своем романе от-
мечал и Идрис Базоркин. Зал с одобрением 
аплодировал гостям из Северной Осетии. 

Каждый из участников вечера мог встать и 
высказать свое мнение о творчестве Идриса 
Базоркина и о просмотренном фильме. 

В своё время мне довелось повстречать-
ся с жителем села армхи Магомедом Циц-
киевым, который был помощником Идриса 
Муртузовича во время работы над романом 
«Из тьмы веков». Магомед занимался орга-
низационными вопросами, сопровождал пи-
сателя в поездках по горным селам. «Маго-
мед, представь себе, что ты открыл много лет 
стоявший запертым бабушкин сундук. В этом 
сундуке столько интересного, и ты, изучив 
его содержимое, должен запустить остано-
вившееся колесо истории народа», - сказал 
Идрис Муртузович помощнику. 

– Я понял мысль Идриса, – говорит Маго-
мед. – Наши поиски нужных людей, стариков, 
помнивших многое из прошлого ингушей, 
и были тем самым сундуком, содержимое 
которого скрупулезно изучал Идрис Мурту-
зович. Он мог часами, забыв о еде и питье, 
слушать собеседника и записывать что-то в 
свою толстую тетрадь. В те годы дорог как 
таковых в Джейрахском ущелье не было. 
Приходилось передвигаться на лошадях или 
пешком. Идрис Муртузович был прекрасным 
наездником, он никогда не уставал, и его 
энергия передавалась всем, кто его сопрово-
ждал. Однажды ему сказали, что комсомоль-
цы Назрановского района в рамках борьбы с 
религиозными пережитками прошлого хотят 
разрушить святилище на Столовой горе. Пи-
сатель нашел кусок жести и, написав на нем 
краской обращение не разрушать памятник 
ингушской средневековой архитектуры, под-
нялся с ним на Столовую гору и установил 
этот щит возле храма. Я был поражен его 
энергией и беспокойством за судьбу этого 

памятника, – вспоминал Магомед впослед-
ствии. 

Есть немало людей, поднимавшихся на 
Мят-лоам. Я по себе знаю насколько трудное 
это занятие даже для молодого человека, а 
Идрису Муртузовичу в то время было не ме-
нее 55 лет. 

Раиса Дидигова рассказала о своих впечат-
лениях от встречи с писателем, о том, как по-
сле его рассказа об одном трагическом эпи-
зоде по пути в ссылку написала поэму.

Раиса ахриева в коротком выступлении от-
метила непреходящее значение творчества 
Идриса Базоркина, отметив талант писателя 
и его любовь к своему народу. 

Надо отметить, что делясь своими воспоми-
наниями о писателе и впечатлениями от про-
смотра фильма, ораторы были немногослов-
ны. Все понимали друг друга с полуслова, и 
в этом я вижу великую силу таланта Идриса 
Базоркина, сумевшего своей книгой досту-
чаться до сердца каждого здравомыслящего 

человека, кому дороги история народа и его 
прошлое. Идрис Муртузович своим творче-
ством объединил всех нас. Он один сделал 
то, что не смогли сделать власть предержа-
щие, и в этом его гениальность. 

На вечере памяти состоялась презентация 
книги ученого – филолога Лилии Харсиевой 
«Специфика ингушской культуры», в кото-
рой автор говорит о духовно – нравственных 
основах романа «Из тьмы веков». Творче-
ство Идриса Муртузовича изучается многими 
учеными и эта книга говорит об интересе в 
научной среде к творчеству писателя. Навер-
няка, в будущем будет опубликован еще не 
один научный труд о жизни и творческом пути 
Идриса Базоркина, за что поклонники талан-
та великого ингуша будут только благодарны 
авторам. 

аза Базоркина поблагодарила гостей ве-
чера за участие и добрые слова, и пожелала 
всему народу Ингушетии добра и благоден-
ствия. 

За вклад в развитие цивилизации Кавказа 
дипломом «Общественное признание» были 
награждены Ваха Хамхоев, Раиса Дидиго-
ва, Зарема Мальсагова, айшат Даурбекова 
и Бекхан Дахкильгов. Похвальные грамоты 
получили Лилия Харсиева, Лида Евкурова, 
Хава Яндиева и Малика умарова. Награжде-
ние проходило под аплодисменты аудитории 
с вручением цветов. 

После торжественной части перед аудито-
рией выступили вокалисты Хава Яндиева и 
Малика умарова, исполнившие вайнахские 
песни и песни народов мира, а в завершение 
встречи организаторы пригласили гостей на 
чаепитие. Мы еще раз благодарны организа-
торам этого вечера памяти аслану Кодзоеву, 
Курейшу Евлоеву, Батыру Мальсагову, Лене 
Мальсаговой за гостеприимство и внимание. 

В конце этого материала я с удовольстви-
ем приведу стихотворение Лилии Харсиевой, 
посвященное памяти великого Мастера.

 В этой первозданной красоте
 У подножья наших древних скал
 Ты, Идрис, нашел приют себе. 
 И для всех духовной башней стал.

 Башня, что воздвигнута тобой,
 Будет жить и в песнях и в стихах.
 И легенды о тебе с молвой
 Прозвучат на разных языках.

 Это всё: громады древних скал,
 И дремучий лес, потоки рек,
 И луга в цветенье дивных трав,
 И, конечно, гордый человек,
 Кто готов за правду умереть,
 За свободу, за любовь, за честь.
 
 Всё твоё – страна твоих отцов,
 Где нас манит вечный предков зов.
 Всё твоё. Ты их частицей стал.
 Рядом с башней предков Эгикал.
 
 С нами рядом вместе будут жить
 Твой Калой, Орци, Зору, Дали…
 Словно свет, «Из тьмы веков» 
    светить
 Будет идеал их впереди.

 Мы с тобой по жизни пронесем
 Мудрость, наставления твои:
 «Пристально глядя, вперед идем,
 Слушаем, как время говорит».
 
 Ты прими от нас поклон земной,
 В путь исканий нас благослови
 И прости нас за печаль и боль,
 Что встречались на твоем пути.
 
 Мы с тобой всегда у этих скал.
 Что хранят загадки прошлых лет.
 Ты для нас живой легендой стал.
 Ты – чьё имя Мудрый Человек 

М. ХАНИЕВ

В прошлом году литературное сообщество отметило знаменательную 
дату – 100-летие классика ингушской литературы Идриса Базоркина. 

2011 год в Ингушетии объявлен годом Идриса Базоркина. Каждый уважаю-
щий себя ингуш знает биографию, а вернее сказать, историю жизни писате-
ля. Идрис Муртузович в 11 лет остался сиротой. На его детство и юность 
пришлось столько испытаний и событий, что этого хватило бы на целое 
поколение. Счастливы люди близко знавшие Мастера. По их воспоминаниям 
мы сегодня можем судить о человеческих качествах Идриса Муртузовича, 
который стал олицетворением нации, её совестью и честью. 

Памяти Идриса Базоркина
«Кто пристально глядит, тот видит очень много.
Кто слушает, с тем время говорит»

И. М. Базоркин
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ОБъЯВЛЕНИЕ

(Окончание. 
Начало на 3 стр.)

КАВКАЗСКИЕ 
ФОРМИРОВАНИЯ 
ПО ТУ СТОРОНУ ЛИНИИ
ФРОНТА
Наличие в составе дей-

ствующей армии, особенно 
в частях Южного фронта, 
большого числа воинов не-
русских национальностей, 
даже не владевших русским 
языком, требовало особого 
отношения к ним. И задачу 
эту должны были выпол-
нять политорганы. Однако, 
как пишет а. Безугольный, 
главное политуправление 
РККа включилось в процесс 
регулирования межнацио-
нальных отношений в армии 
только спустя 15 месяцев 
после начала войны. Это 
объяснялось личной пози-
цией начальника ГлавПура 
Л. Мехлиса, не признав-
шего проблемы адаптации 
нерусских воинов в частях 
Красной армии. Положение 
изменилось только с назна-
чением нового начальника 
ГлавПура в сентябре 1942 г. 
Им стал секретарь ЦКВКП(б) 
а. щербаков. В первой же 
своей директиве он указы-
вал, что специальная ра-
бота с бойцами нерусских 
национальностей «имеет 
огромное политическое зна-
чение», политорганы и воен-

ные комиссары «забыли, что 
у каждого из них есть родной 
язык, свои обычаи, устояв-
шийся уклад национальной 
жизни, и стригут всех под 
одну гребенку, не учитывая 
национальных особенно-
стей». На основании этого 
делался вывод о росте чрез-
вычайных происшествий, 
членовредительства, де-
зертирства, фактов измены 
Родине со стороны «некото-
рой части красноармейцев 
нерусской национально-
сти». Эти факты имели ме-
сто, конечно, и со стороны 
красноармейцев русской, 
украинской, белорусской и 
других национальностей, но 
не о них сегодня речь. Все 
это, разумеется, не остава-
лось без внимания враже-
ской разведки. Фашистская 
пропаганда старалась рас-
колоть советские войска по 
национальному признаку, 
посеять национальную и 
религиозную рознь. Спустя 
некоторое время после на-
чала войны, гитлеровцы ста-
ли создавать национальные 
части вермахта. По данным 
известного исследовате-
ля коллаборционизма й. 
Хоффмана, уже к осени 
1942 г. немецкое командо-
вание направило на фронт 
по два азербайджанских, 
армянских и грузинских и 
по одному черкесскому, осе-

тинскому и дагестанскому 
батальону. Как видим, среди 
них не было ни ингушского, 
ни чеченского батальона. 
К концу 1943 г. было сфор-
мировано и отправлено на 
фронт 8 азербайджанских, 
8 грузинских, 9 армянских 
и 9 северокавказских бата-
льона. Человеческого мате-
риала для создания таких 
формирований у германской 
стороны было более чем 
достаточно. Как сообщает в 
своей книге «Власов против 
Сталина» германский исто-
рик И. Гоффман, до конца 
1941 г. в плен немцам сда-
лось не менее 3,8 млн. со-
ветских солдат, офицеров и 
генералов, а всего за время 
войны – около 5,240 млн. 
На 5 мая 1943 г., сообщает  
И. Гофман, в составе вермах-
та имелось 90 батальонов из 
числа русских по националь-
ности военнопленных, плюс 
140 частей силой до роты. 
Были и более крупные со-
единения – 1-я Казачья ди-
визия, несколько отдельных 
казачьих полков, Калмыцкий 
кавалерийский корпус. Как 
видим, неприятие сталин-
ского режима было всеоб-
щим.

Вернемся, однако, к кав-
казским формированиям 
вермахта. В период оборо-
ны Кавказа они оказались 
лицом к лицу с националь-

ными дивизиями Красной 
армии. В составе войск вер-
махта здесь были три пол-
ка (казачий кавалерийский 
полк под командованием 
фон Юнгшульца, 207-й кава-
лерийский, именуемый в со-
ветских источниках «белока-
зачьим», полк «Брандебург», 
укомплектованный плен-
ными красноармейцами) и 
семь батальонов («Горец», 
795-й грузинский, 802-й се-
верокавказский, три азер-
байджанских и один армян-
ский). Батальоны «Горец» 
(«Бергман») и 802-й были 
укомплектованы предста-
вителями северокавказских 
народов. В 802-м батальоне, 
указывает а. Безугольный, 
числилось 900 северных 
осетин, чеченцев и ингушей.

 
ВМЕСТО ЗАКЛЮЧЕНИЯ
Как видим, и здесь ингуши 

с чеченцами не совершили 
ничего из ряда вон выходя-
щего, все у нас как у всех. 
Однако, ярлык «предатели 
Родины» висел на нас до по-
следних дней советской вла-
сти. Да и сейчас в некоторых 
черносотенных изданиях 
то и дело пытаются напом-
нить нам всем об этом кле-
ветническом издании. Луч-
шим ответом злопыхателям 
по этому поводу являются 
слова В. В. Путина, сказан-
ные им в беседе с группой 

западных журналистов в 
сентябре 2004 г. Их приве-
ла в газете «Индепендент» 
(Великобритания) ее корре-
спондент Мери Дежевски: 
«…уже в более спокойном 
ключе Путин начал говорить 
о проблемах чеченского се-
паратизма с учетом истории 
российско-чеченских от-
ношений, отдавая должное 
храбрости чеченского наро-
да во время второй мировой 
войны. Тогда, по его словам, 
среди чеченцев было боль-
ше героев в пропорциональ-
ном отношении, чем в любой 
другой национальной группе 
в стране. Защитники Брест-
ской крепости, сдержавшие 
натиск немецко-фашистских 
оккупантов на Западном 
фронте, на треть состояли 
из чеченцев, и, как отметил 
президент России, они стоя-
ли насмерть, сражаясь до 
последнего патрона и по-
следней капли крови и отка-
зываясь сдаваться…»

Понятно, что в контакте 
беседы о событиях в Чечне 
В. Путин говорил только о 
чеченцах. Но мы с полным 
основанием можем отнести 
его слова и к ингушам, т. к. 
в той же Брестской крепо-
сти чеченцы и ингуши сра-
жались бок о бок, да и на 
других фронтах отличались 
в равной степени. Этими 
словами тогдашнего главы 
нашего государства можно 
поставить точку в затянув-
шейся дискуссии о роли че-
ченцев и ингушей в Великой 
Отечественной войне.

Абу ГАДАБОРШЕВ

«Народы Кавказа и Красная армия»  
1918-1945 годы

Прибыль Ингушского РФ ОаО «Россельхозбанка» 
по итогам 2010 года увеличилась на 1,4%

По результатам работы в 2010 году, в соответствии с данными текущей отчетности, прибыль 
до налогообложения ОаО «Россельхозбанк» составила 414,4 млн. рублей, увеличившись по 
сравнению с результатами предыдущего года на 167 %.

В течение прошлого года размер кредитного портфеля банка вырос на 165% и достиг к 
началу текущего года 4 млрд. 301 млн. рублей. В частности, за минувший год кредитный 
портфель юридических лиц вырос на 141% и достиг 2462 млн. рублей, а размер кредитного 
портфеля физических лиц увеличился на 180% - до 812,8 млн. рублей.

Сумма привлеченных средств за год выросла на 282,2 млн. рублей и к 1 января 2011 года 
достигла 545,6 млн. рублей.

уровень просроченной задолженности по состоянию на 1 января 2011 года составил 190%, 
сократившись за декабрь на 1,9 процентных пункта.

В 2010 году основным направлением деятельности Россельхозбанка была кредитно-
финансовая поддержка аПК. Банк 6 раз снижал процентные ставки для сельхозтоваропро-
изводителей, осуществлял пролонгацию на срок до 3 лет кредитов пострадавшим от засухи 
сельхозпредприятиям. В целях упрощения процедуры получения кредитов Банк сократил 
перечень требуемых от заемщиков документов, а также уменьшил сроки рассмотрения кре-
дитных заявок по наиболее востребованным кредитным продуктам.

В 2011 году ключевым направлением кредитной политики банка останется финансовая 
поддержка предприятий, участвующих в реализации государственной программы развития 
сельского хозяйства и регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и про-
довольствия на 2008 - 2012 гг. За первые шесть месяцев 2011 года Ингушский РФ ОаО «Рос-
сельхозбанк» планирует увеличить кредитный портфель на 29%. Привлечено и открыты счета 
физическим лицам (депозиты) только за 2010 год 1347 счета на сумму 46, 2 млн. рублей.

Открыты и выданы пластиковые карты физическим лицам в количестве 14 тыс. 415 штук 
таким организациям, как «Избирательная комиссия по РИ», «Конституционный Суд РИ», сун-
женский «Водоканал», Кадетский корпус и многим другим организациям.

Заключено 63 договора по зарплатным проекта. Существует возможность оформления век-
селей ОаО «Россельхозбанк» для физических и юридических лиц..

Кредитный портфель Ингушского РФ ОаО «Россельхозбанк» на январь 2011 год составляет 
4 млрд. 301 млн. 377 тыс. рублей. Выдано кредитов юридическим лицам за 2010 год на сумму 
1млрд. 619 млн. 110000 рублей в количестве 129 договоров.

Физических лиц ЛПХ привлечено 3505 договоров на сумму 968 млн. 690 тыс. рублей.
Россельхозбанк - основа национальной кредитно-финансовой системы обслуживания аг-

ропромышленного комплекса России. Созданный в 2000 году, сегодня банк является круп-
нейшим кредитором аПК страны, занимает четвертое место в банковской системе России 
по объему активов, входит в число лидеров рейтинга надежности крупнейших российских 
банков. В собственности государства находятся 100% акций банка. Более 1600 отделений 
Россельхозбанка работают в 78 регионах России. 

Ингушский региональный филиал 
(Ингушский РФ ОАО «Россельхозбанк»)

В 2010 году на Кавказе 
побит рекорд предново-
годних температур - плюс 
19. В некоторых регионах 
на Кавказе начали зацве-
тать вишня и персик. Но 
засушливый теплый де-
кабрь принес и проблемы - 
лесные и луговые пожары, 
которые не обошли сто-
роной и нашу республику. 
Так, в Джейрахском райо-
не от огня пострадало 38 
гектаров лесного массива 
армхинского лесничества. 
Самая вероятная причина 
возникновения пожара - 
человеческий фактор.

администрацией Джейрах-
ского района были предпри-
няты меры по недопущению 
лесных пожаров. Распоря-
жением от  09.12.2010 г.  
№ 171 в Джейрахском райо-
не был введен особый про-
тивопожарный режим, на 
основании которого были 
приведены в готовность силы 
и средства, было ограничено 
пребывание граждан в лесах 
и въезд в лесные зоны транс-
портных средств, запрещено 
разведение костров, сжи-
гание сухостоя, мусора на 
территории населенных пун-
ктов и в прилегающих лес-
ных массивах, организовано 
информирование населения 
о соблюдении правил по-
жарной безопасности и скла-
дывающейся обстановки с 
лесными пожарами, а также 
другие меры. Но, к сожале-

нию, избежать пожара не 
удалось.

Пожар начался 17 декабря 
и был ликвидирован лишь 
23 декабря. Тушение пожа-
ра было осложнено тем, что 
огонь распространялся по 
труднодоступной скалистой 
местности. Применить для 
тушения технику было не 
возможно. В тушении при-
няли участие работники лес-
ничеств со всей республи-
ки, работники джейрахской 
пожарной части, спасатели 

джейрахского отряда, а так-
же местные жители. Люди 
работали высоко в горах, не 
жалея своих сил, борясь с ог-
нем подручными средствами. 
Были приложены большие 
усилия, чтобы огонь не пере-
кинулся на жилые строения.

В результате пожара в лес-
ном массиве Джейрахского 
района, к счастью, обошлось 
без человеческих жертв. Для 
этого было затрачено много 
сил и средств. Чья-то халат-
ность привела к тому, что 

были повреждены участки, 
где произрастает береза, со-
сна, дуб.

2010 год запомнится в Рос-
сии лесными пожарами.

Прошедшим летом в ев-
ропейской части России с 
июля полыхали сильнейшие 
природные пожары, огнем 
были охвачены 22 субъекта 
РФ, в семи регионах указом 
президента был объявлен 
режим ЧС. Произошло около 
30 тысяч лесных и торфяных 
возгораний на общей площа-
ди более 1,6 миллиона гекта-
ров. Жертвами стихии стали 
более 50 человек, без крова 
остались более 3,5 тысяч жи-
телей российских регионов.

Генпрокуратура, проверив 
региональных чиновников 
на готовность к пожарам, 
добилась привлечения к от-
ветственности 1,6 тысяч чи-
новников. Прокуроры приш-
ли к выводу, что чиновники в 
субъектах не использовали 
свои полномочия по преду-
преждению и тушению пожа-
ров должным образом.

Почти во всех случаях при-
чина лесного пожара — че-
ловеческий фактор. Поэтому 
нам необходимо бережнее 
относиться к нашим лесам, 

помня и об уголовной ответ-
ственности за причиненный 
ущерб от пожара.

Находясь в лесу необхо-
димо соблюдать следующие 
правила пожарной безопас-
ности:

• При разведении костров 
используйте места вдали 
от кустарников и скошенной 
травы, хвойного молодняка 
и низко свисающих крон де-
ревьев.

• Запрещается разводить 
костры в лесопосадках, на-
ходящихся вблизи полей с 
созревшими сельскохозяй-
ственными культурами.

• Для разжигания костров 
нельзя применять бензин и 
другие горючие смеси.

• Не поджигать камыш, не 
выжигать сухую траву под 
деревьями, на лесных поля-
нах, в садах, на полях.

• Не бросать горящие спич-
ки, окурки, тлеющие тряпки и 
ветошь.

• Не оставлять костер без 
присмотра, особенно в ве-
треную погоду.

• уходя из леса потушить  
костер: залить водой, присы-
пать землей.

М.СУЛТыГОВ, 
начальник отдела 
государственного 
пожарного надзора 

Джейрахского района

Лесные пожары в минувшем году 
не обошли и нашу республику

О задержанных лицах было доложено в отделение погра-
ничного управления ФСБ России по Республике Ингушетия. 
В ходе дальнейшего расследования их незаконного пребыва-
ния и отсутствия соответствующих документов в пограничной 
зоне было установлено, что данные нарушители прибыли в 
Джейрахский район в целях поиска работы. За нарушение 
правил пограничного режима задержанные привлечены к ад-
министративной ответственности по ст. 18.2 Кодекса админи-
стративных правонарушений Российской Федерации в виде 
штрафа в размере по 500 рублей и выдворены за пределы 
пограничной зоны.

Пресс-служба пограничного управления 
по Республике Ингушетия

В Малгобекскую городскую 
прокуратуру обратилась 
Дзахкиева Л.а. о невыплате 
средств материнского (се-
мейного) капитала.

установлено, что 25 октя-
бря 2010 года Дзахкиева об-
ратилась в отделение ПФР г. 
Малгобека и Малгобекского 
района с письменным за-
явлением о распоряжении 
средствами материнского 
(семейного) капитала на 
улучшение жилищных усло-
вий, о чем свидетельствует 
расписка-уведомление о 
принятии заявления.

В соответствии с пунктом 1 
статьи 8 Федерального зако-
на «О дополнительных мерах 
государственной поддерж-
ки семей, имеющих детей» 
заявление о распоряжении 
подлежит рассмотрению тер-
риториальным органом Пен-
сионного фонда Российской 
Федерации в месячный срок 
с даты приема заявления о 
распоряжении со всеми не-
обходимыми документами 
(их копиями, верность кото-
рых засвидетельствована в 
установленном законом по-
рядке), по результатам кото-
рого выносится решение об 
удовлетворении или отказе в 
удовлетворении заявления о 
распоряжении.

Пункт 10 должностных 
обязанностей специалиста-
эксперта Леймоева Р.Б., 
утвержденных управляю-
щим Гу «ОПФР по РИ», воз-
лагает на него обязанности 
еженедельной передачи в 

Гу «ОПФР по РИ» по рее-
стру принятых от граждан 
заявлений на распоряжение 
средствами  материнского 
(семейного) капитала. 

Однако заявление Дзах-
киевой в Гу «ОПФР по Ре-
спублике Ингушетия»  Лей-
моевым передано через два 
месяца.

Согласно пунктам 3, 4, 5, 
статьи 8 вышеуказанного Фе-
дерального закона, террито-
риальный орган Пенсионного 
фонда Российской Федера-
ции не позднее чем через 
пять дней с даты вынесения 
соответствующего решения 
направляет лицу, подавшему 
заявление о распоряжении, 
уведомление об удовлетво-
рении или отказе в удовлет-
ворении его заявления.

В случае отказа в удовлет-
ворении заявления о распо-
ряжении в соответствующем 
уведомлении излагаются 
основания, в соответствии с 
которыми территориальным 
органом Пенсионного фонда 
Российской Федерации было 
принято такое решение.

В нарушение указанных 
норм закона, работниками 
отделения  Пенсионного 
фонда России по РИ заявле-
ние Дзахкиевой от 25.10.2010 
года не рассмотрено, реше-
ния по нему не принято. 

Дзахкиевой Л.а. по настоя-
щее время выплата средств 
материнского (семейного) 
капитала не произведена, 
уведомление в установлен-
ном законом порядке о ре-

зультатах рассмотрения ее 
заявления о распоряжении 
средствами материнского 
(семейного) капитала не на-
правлено.

Кроме того, указанные 
действия работников Гу   
«ОПФР по РИ» привели к на-
рушению пункта 17 Правил 
направления средств (части 
средств) материнского (се-
мейного) капитала на улуч-
шение жилищных условий, 
предусматривающего в слу-
чае удовлетворения заявле-
ния перечисление средств 
материнского (семейного) 
капитала территориальным 
ОПФР не позднее чем через 
два месяца с даты принятия 
заявления.  

Таким образом, из-за не-
надлежащего исполнения 
работниками отделения Пен-
сионного фонда России по 
РИ своих должностных обя-
занностей, отсутствия долж-
ного контроля со стороны 
руководства отдела социаль-
ных выплат и руководства 
Гу «ОПФР по РИ» нарушено 
право Дзахкиевой Л.а. на го-
сударственную поддержку. 

На устранение  выявлен-
ных нарушений  в Пенсион-
ный  фонд республики вне-
сено представление.

С-М.Х. КОТТОЕВ, 
помощник 

Малгобекского 
городского прокурора

Нарушено право 
на распоряжение средствами 

материнского капитала Задержаны нарушители 
пограничного режима

Выполняя задачи по контролю соблюдений 
правил пограничного режима, наряд Джейрахско-
го РОВД Республики Ингушетия задержал трех 
граждан Республики Такжикистан.

Министерство образования Республики Ингушетия объявляет конкурс на замещение ва-
кантных должностей:

заместитель начальника отдела общего среднего образования.
Требования, предъявляемые гражданам, претендующим на замещение вакантной долж-

ности государственной гражданской службы - высшее профессиональное образование, стаж 
гражданской (государственной службы иных видов) на старших должностях гражданской 
службы не менее двух лет или по специальности не менее 3 лет.

Министерство образования Республики Ингушетия объявляет конкурс на замещение ва-
кантных должностей:

ведущего специалиста отдела начального, среднего, профессионального образования и 
науки, ведущего специалиста, специалиста I разряда отдела воспитания, дополнительного 
образования и социальной реабилитации детей, ведущего специалиста и специалиста I раз-
ряда правового отдела.

Требования, предъявляемые гражданам, претендующим на замещение вакантной должно-
сти государственной гражданской службы - высшее профессиональное образование и стаж 
работы по специальности не менее трёх лет.

Гражданин РФ, изъявивший желание участвовать в конкурсе, представляет в общий отдел:
1. личное заявление;
2. собственноручно заполненную и подписанную анкету, форма которой утверждено Прави-

тельством РФ, с приложением фотографии;
3. копия паспорта или заменяющего его документа (соответствующий документ предъявля-

ется лично по прибытии на конкурс);
4. документы, подтверждающие необходимое профессиональное образование, стаж рабо-

ты и квалификацию;
5. копию трудовой книжки;
6.документ об отсутствии у гражданина заболевания, препятствующего поступлению на 

гражданскую службу или её прохождению.
Документы принимаются в течение месяца с момента опубликования настоящего объявле-

ния с 10-00 часов до 17-00 часов в рабочие дни по адресу: РИ, г. Назрань, ул. Московская, 37, 
Министерство образования, конкурсная комиссия. Справки по телефону 22-18-58.

Международный Комитет Красного Креста (МККК) является беспристрастной, нейтральной 
и независимой организацией, чьей исключительно гуманитарной миссией является защищать 
жизнь и достоинство людей, страдающих от войн и насилия, а также помогать им. Поддержи-
вая строительство системы водоснабжения и развитие малого семейного бизнеса в Чечне, 
МККК стремится сделать водоснабжение более доступным, а экономическое положение уяз-
вимых семей более стабильным. 

Представительство МККК в Чечне ищет кандидата на должность инженера-проектировщика 
(50% ставки) отдела строительства и водоснабжения для работы в Грозном. Работа этого 
сотрудника будет связана с реализацией аспектов вышеописанной программы, касающихся 
водоснабжения. Занимающий данную должность будет подотчетен выездному сотруднику от-
дела строительства и водоснабжения. 

Минимум требуемых знаний и опыта работы для предлагаемой вакансии:
- высшее образование в области гражданского строительства (гидротехники), домострое-

ния или т.п. обязательно;
- опыт работы в строительстве или сфере водоснабжения – 4 года, обязательно;
- навыки инженерного проектирования, гидравлические расчеты, обязательно;
- высокая компьютерная грамотность;
- навыки работы с проектировочной программой AutoCad, проектировочными программами 

подобного вида или другими программами для проектирования, обязательно;
- хорошее знание устного и письменного английского;
- аккуратность в работе, методические и аналитические способности;
- хорошее знание географии мест работы.

Основные обязанности:
проектирование систем водоснабжения.
Крайний срок подачи заявлений - 18 февраля 2011 года. 
Процедура подачи заявления: 
присылайте ваши резюме и сопроводительное письмо на имя администратора  Лилианы 

Мендез по адресу: г. Назрань, ул. Нурадилова, 49,   nar_nazran@icrc.org

На собеседование будут приглашены те кандидаты, чьи данные соответствуют вакансии. 

Международный Комитет Красного Креста (МККК) является беспристрастной, нейтральной 
и независимой организацией, чьей исключительно гуманитарной миссией является защищать 
жизнь и достоинство людей, страдающих от войн и насилия, а также помогать им. Поддерживая 
строительство системы водоснабжения и развитие малого семейного бизнеса в Чечне, МККК 
стремится сделать водоснабжение более доступным, а экономическое положение уязвимых 
семей более стабильным. 

Представительство МККК в Чечне ищет кандидата на должность инженера отдела строитель-
ства и водоснабжения для работы в Грозном, который будет работать для реализации аспектов 
вышеописанной программы, касающихся водоснабжения. Занимающий эту должность будет 
подотчетен выездному сотруднику отдела строительства и водоснабжения. 

Минимум требуемых знаний и опыта работы для предлагаемой вакансии:
- высшее образование в области гражданского строительства гидротехники, домостроения 

или т.п. обязательно;
- опыт работы в строительстве или сфере водоснабжения – 4 года, обязательно;
- навыки инженерного проектирования, землемерной съемки, планировки, основные гидрав-

лические расчеты, обязательно;
- высокая компьютерная грамотность, навыки работы с проектировочной программой AutoCad 

рассматриваются как преимущество;
- хорошее знание устного и письменного английского;
- аккуратность в работе, методические и аналитические способности;
- хорошее знание географии мест работы.

Основные обязанности:
- отбор проектов строительства и водоснабжения;
- инженерные измерения: землемерная съемка (измерение параметров для создания систе-

мы водоснабжения);
- проектирование систем водоснабжения и сооружений;
- контакты с представителями власти относительно проектов водоснабжения;
- контроль над ходом строительства сооружений и систем водоснабжения;
- координирование работы с органами власти, отвечающими за водоснабжение в ЧР.
Крайний срок подачи заявлений - 18 февраля 2011 года. 
Процедура подачи заявления: 
Присылайте ваши резюме и сопроводительное письмо на имя администратора Лилианы 

Мендез по адресу: г. Назрань, ул. Нурадилова, 49,    nazran.nar@org

На собеседование будут приглашены те кандидаты, чьи данные соответствуют вакансии. 


